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Завершился первый раунд выполнения двухлетней целевой 
программы социальной поддержки многодетных семей Воро-
нежской области. За счет средств областного бюджета суще-
ственная помощь оказана семьям, в которых воспитывается 
семь и более детей. Более двух десятков из них получили 
микроавтобус «ГАЗель», три семьи - мини-тракторы с на-
бором навесных орудий, а десять семей справили новоселья 
в приобретенных для них квартирах или домах.

Многодетные 
новоселы

Открывая  
доступность

- Для нашей компании за-
вершающийся год, в целом, 
сложился как продуктивный 
и удачный, - подчеркнул, 
открывая встречу, Вячеслав 
Сомов. - Прежде всего, в реа-
лизации программы газифи-
кации населенных пунктов 
Воронежской области. По 
оценкам экспертов, Воронеж-
ская область сегодня входит в 
число регионов - лидеров, где 

темпы газификации протека-
ют наиболее интенсивно. Этот 
успех – результат выполнения 
плана-графика синхрониза-
ции работ по газификации. 
Сразу хочу отметить огромный 
вклад в процесс газификации 
руководителей администрации 
области и лично губернатора 
Владимира Кулакова. Только 
совместными усилиями можно 
было выполнить значитель-
ный объем работ, намеченных 
на 2007 год.

По словам Вячеслава Лео-

нидовича, график синхро-
низации на 2006-2008 годы 
предусматривает строитель-
ство 34 межпоселковых газо-
проводов протяженностью 681 
километр, газификацию более 
20 тысяч жилых домов и пере-
вод на газ порядка 100 муни-
ципальных и ведомственных 
котельных. Цифры большие. 
Они существенно больше, чем 
во многих  других регионах. 

Если в 2006 году построено 
и введено в эксплуатацию 
всего 2 межпоселковых га-
зопровода протяженностью 
23,6 километра в Бобровском 
и Терновском районах, то в 
2007 году в области построено 
уже 29 межпоселковых газо-
проводов протяженностью 
640,7 километра. Благодаря 
вводу этих объектов в экс-
плуатацию, вполне реально 
газифицировать почти 19 
тысяч домовладений. Что-
бы окончательно завершить 
работы по  плану-графику 
синхронизации, подписан-
ному губернатором области 
Владимиром Кулаковым и 

Председателем Правления 
«Газпрома» Алексеем Милле-
ром, в 2008 году необходимо  
построить еще 3 межпоселко-
вых газопровода протяженно-
стью 134,5 километра.

 - Хочу особо подчеркнуть, 
- отметил Вячеслав Сомов, - 
реализация намеченных пла-
нов позволит довести уровень 
газификации Воронежской 
области до очень высокой 
отметки – 92 процента. А это 
реально улучшит качество 
жизни населения… 

- У нас работа с компани-
ей в течение года была кон-
структивной и ее вектор был 
направлен в одну сторону, 
- включился в разговор Игорь 
Тураев. – Благодаря этому, нам 
в жестких временных рамках 
удалось успешно справиться 
с огромной программой ны-
нешнего года, защитить ин-
вестиционную программу 2008 
года и, надеюсь, удастся так же 
успешно справиться с выпол-
нением заложенного плана-
графика синхронизации.

(Окончание	на	2-й	стр.)

Лучше быть с газом
Уходящий год уже можно назвать рекордным для Воро-
нежской области по количеству введенных в эксплуатацию 
газопроводов разной мощности. По последним данным, 
окончательный итог будет на уровне 2300 километров, про-
тив рекордного же прошлого года, когда было построено 
около 1800 километров. Такие темпы подтверждают важ-
ность и необходимость претворения в жизнь программы 
газификации Воронежской области, поддержку её насе-
лением. Об этом, а также о других вопросах, связанных 
с поставками газа в регион и обеспечением надежности и 
безопасности работы газового хозяйства, шёл разговор на 
встрече с журналистами, которую провели Вячеслав СО-
МОВ, генеральный директор ООО «Воронежрегионгаз», 
ОАО «Воронежоблгаз», и Игорь ТУРАЕВ, начальник отдела 
реализации программ газификации Главного управления 
строительной политики Воронежской области.

При разработке ведомствен-
ной программы Главное управ-
ление социального развития 
области изучило реальное по-
ложение многодетных семей 
и выявило их самые острые 
потребности. Как и ожидалось, 
самым насущным для таких 
семей оказался жилищный во-
прос, и на первых порах было 
решено улучшить жилищные 
условия наиболее бедствую-
щим из них.

Некоторые примеры «жи-
лищной недостаточности» 
были весьма впечатляющими. 
Семья, в которой восемь де-
тей, обитала в чужом доме, 
занимая две комнаты с печным 
отоплением, без удобств и 
водопровода. Одинокая мать, 
воспитывающая десять несо-
вершеннолетних детей, жила 
без регистрации в доме, непри-

годном для жилья, а от дома, в 
котором она прописана, остал-
ся один фундамент. 

Теперь все это позади. 
Многодетные семьи получи-
ли от 200-300 тысяч рублей 
на покупку сельских домов 
до 1,5-2 миллионов рублей на 
покупку городских квартир, 
а общие затраты на эту часть 
социальной программы со-
ставили около 9 миллионов 
рублей. Подходящее жилье 
найдено для всех нуждаю-
щихся, сделки оформлены, 
новоселья состоялись.

В наступающем году фи-
нансирование этой программы 
вырастет в 2,6 раза и составит 47 
с лишним миллионов рублей, 
за счет которых 43 многодет-
ные семьи улучшат жилищные 
условия.

николай	КАлугИн.
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 Вступил в строй обновленный понтонный мост через Дон в районе поселка Шилово. В реконструкции его принимал участие и сварщик «Воронежавтодора» Алексей Демидов.

В одном из минувших номе-
ров «Коммуна» рассказала 
о вручении стипендий Рос-
сийского детского фонда 
воронежским школьникам. 
Им выдали удостоверения с 
лаконичной надписью: «Мы 
верим в тебя!». Надо заме-
тить, что в ребят верят «не от 
случая к случаю». Сегодня в 
работе с молодёжью появи-
лась чёткая и осмысленная 
политика. 

Репин  
из Острогожска
Школьников поздравил 

председатель Воронежской 
областной думы, председатель 
отделения Детского фонда Вла-
димир Ключников. «В жизни 
трудно без навыков, – сказал 
он, обращаясь к ребятам, а вы 
уже многое умеете, мы обязаны 
поддержать вас». 

Кого же поддержали в об-
ластной думе? Это ребята из 
разных уголков области. Среди 
них – музыканты, спортсмены, 
танцоры, поэты, художники. 
Кстати, юный художник из 
Острогожска носит символиче-
скую фамилию – Репин, прав-
да, зовут его Колей, а не Ильёй. 
Так вот, Коля Репин, несмотря 
на свой юный возраст, написал 
сотни картин, одну из которых 
подарил Думе. 

Символично и то, что по-
здравить детей, пришли… более 
десятка депутатов областной 
Думы. Подобное внимание, 
уверен, носит не только со-
циальный, но и политический 
аспект. Невозможно жить без 
истории, духовных ценностей, 
традиций. А у нас в обще-
стве слишком много цинизма, 
слишком много поклонения 
рублю и доллару. Большинство 
думает, что если поменяли 
«жигули « на «мерседесы», то 
жизнь удалась, и она, отныне, 
пойдёт по другим законам. Но 
это не так, люди без культуры 
не поднимут и экономику. 

Поэтому поддержка одарен-
ных детей – это не кампания, 
а потребность, сущность дня. 
Следует отметить, что Воро-

нежская областная дума после-
довательно проводит политику 
поддержки юного поколения. 
Весной минувшего года в Пар-
ламентском центре устроили 
настоящий бал для ребят, ко-
торым предложили написать 
сочинения о сегодняшнем дне 
России. Лучшие сочинения 
вошли в отдельно изданную 
книгу, а авторы получили при-
зы – туристическую поездку в 
Санкт-Петербург. 

Не хлебом  
единым

Я читал эти сочинения и был 
удивлён их публицистическим 
накалом и зрелостью. «Для того 
чтобы у людей возникла по-
требность в прекрасном, – пи-
шет учащаяся Острогожского 
аграрного техникума Екате-
рина Котляренко, – следует 
решить две проблемы, это – па-
мять и нравственность. Думаю, 
без этих категорий государство 
просто не может идти вперёд. 
Ведь мы не просто состоим из 
бизнесменов и наёмных работ-

ников, (которые вовсе не рабы) 
мы, прежде всего соотечествен-
ники, у нас общая история и 
общая память». 

Екатерина Украинская из 
Кантемировского района в сво-
ём сочинении вспоминает слова 
философа Бердяева, который 
заметил, что лишь свободные 
граждане могут быть опорой 
империи. «К этим словам, – пи-
шет Катя, – я бы добавила, что 
нищие, спивающиеся граждане 
свободными быть не могут, а уж 
опорой тем более». 

Вот такие мысли высказыва-
ют наши детишки… Вот почему 
местные думцы поддерживают 
юные дарования. 

Учитель,  
воспитай ученика

Поддерживают они и учи-
телей. Только в этом году сверх 
бюджета на нужды образования 
было выделено около 60 млн. 
рублей. Тем не менее, низкая 
зарплата – это традиционная, 
«фирменная» боль наших педа-
гогов. Правда, ещё в мае этого 

года постановлением властей 
учителям была обещана при-
бавка не менее 15 процентов. 
Увы, обещанной добавки не 
случилось. Почему? Автор этих 
строк был свидетелем встре-
чи председателя областной 
Думы Владимира Ключникова 
с учителями школы в посёлке 
Стрелица (Семилукский рай-
он). Спикер буквально пытал 
учителей: почему не видно 
обещанной надбавки? Позже 
выяснилось, что несовершен-
на сама методика подсчёта, 
разработанная, кстати, анали-
тическим центром «Концепт». 
Следует добавить, что «к несо-
вершенству» приложили руку и 
финансисты Управления обра-
зования. Но как бы там ни было, 
денежный резерв имеется, но 
«кому и сколько» добавлять – 
ясности нет. 

А что касается Детского 
фонда, то он уже не первый 
год поощряет ребят, а также 
их наставников – тренеров и 
учителей. Трудно назвать все 
инициативы фонда за годы его 
существования. Здесь выпуска-
ли благотворительные билеты, 
устраивали телемарафоны, 
работали над программами 
«Тёплый дом», «Глухие дети», 
«Одарённые дети», «За решет-
кой детские глаза»…

Осуществить всё задуманное 
общественной организации 
просто не под силу, поэтому 
в последние годы сложилась 
такая практика, когда фонд 
возглавлял один из областных 
руководителей. Сегодня пред-
седатель воронежского отде-
ления – Владимир Иванович 
Ключников. За недолгий срок 
руководства ему удалось сде-
лать немало для воронежских 
ребят. Только что прошедшее 
награждение стипендиатов – 
одно из этих дел. 

Алексей	ПАвлОв.	

Мы и дети

Верим в вас

Частичка Ирака в Воронеже
В	Воронеже	будет	создан	Центр	российско-иракских	исследо-
ваний.	Над	реализацией	подобного	проекта	трудятся	студенты	и	
преподаватели	Воронежского	государственного	университета	и	
Иракская	ассоциация	выпускников	советских	и	российских	ву-
зов.	Как	нам	сообщили	в	ВГУ,	сотрудничество	между	нашим	вузом	
и	Багдадским	университетом	длится	уже	несколько	лет.	Главные	
цели	создания	подобного	масштабного	проекта		-	объединение	
усилий	для	совместного	изучения	проблем	истории,	культуры,	
современной	политики	и	многое	другое.	

Разговор на ученом совете
В	Воронежской	государственной	медицинской	академии	имени	
Бурденко	состоялся	последний	в	нынешнем	календарном	году	
Большой	ученый	совет,	на	котором	шел	разговор	о	выполнении	
государственного	и	областного	заказов	по	подготовке	работ-
ников	 здравоохранения,	 а	 также	 о	 содружестве	 нашего	 вуза	
с	врачами	Черноморского	флота.	Большой	группе	преподава-
телей	 и	 студентов	 вручены	 награды	 и	 грамоты.	 Ректор	 ВГМА,	
профессор	Игорь	Есауленко	получил	нагрудный	знак	«Отличник	
здравоохранения».

Лучшие связи – в прокуратуре  
Прокуратура	Воронежской	области	стала	победителем	конкурса	
в	области	развития	связей	с	общественностью	«RuPoR-2007»	в	
номинации	«Лучшая	пресс-служба».	В	конкурсе	приняли	участие	
172	 номинанта,	 представлявших	 компании,	 организации	 и	
ведомства	областей	Центрального	Черноземья.	Воронежская	
облпрокуратура	представила	на	конкурс	свой	проект	«Интернет-
приемная»,	благодаря	которому	заметно	активизировалась	связь	
органов	прокуратуры	со	СМИ	и	гражданами.

С «липовым» аттестатом?
В	прокуратуру	Ленинского	района	обратилась	учитель	средней	
общеобразовательной	школы	№	38	с	заявлением.	Она	считает,	
что	у	одной	из	выпускниц	этого	учебного	заведения	поддельный	
аттестат.		Проверка	прокуратуры	показала,	что	действительно	
из	книги	учета	и	записи	выданных	аттестатов	явствует,	что	эта	
ученица	 окончила	 школу	 в	 2006	 году	 с	 оценками	 «хорошо»	 и	
«удовлетворительно».	Однако	позже	в	табеле	итоговых	оценок	
успеваемости,	приложенном	к	аттестату,	у	нее	только	четвертки	
и	пятерки.	По	факту	отделом	внутренних	дел	района	возбуждено	
уголовное	дело.	Любопытно,	что	сейчас	девушка	учится	в…	мо-
сковской	специальной	средней	школе	милиции	МВД	России.

Две спасенные жизни
Две	 жизни	 спасли	 за	 прошлые	 выходные	 сотрудники	 МЧС	 по	
Воронежской	области.	Как	сообщается	на	официальном	сайте	
службы,	 в	 воскресенье	 на	 Воронежском	 водохранилище,	 в	
районе	моста	ВОГРЭС,	удалось	спасти	25-летнего	рыбака.	По-
страдавшему	была	оказана	медицинская	помощь.	Днем	ранее	
сотрудники	МЧС	и	Ленинского	РОВД	спасли	жителя	Воронежа,	
проживающего	по	улице	Кирова,	который	пытался	покончить	
жизнь	самоубийством.	Сейчас	он	находится	в	БСМП.

 бесплатно!
Каждому, 

купившему правый 
ботинок, левый –

По	сведениям	Воронежского	гидрометеоцентра,	сегодня днем	
по	области	переменная	облачность,	местами	небольшой	кратков-
ременный	снег,	на	дорогах	скользко;	ветер	южный	умеренный;	
температура	–2...—7.

26 декабря	по	области	–	переменная	облачность,	преимуще-
ственно	без	осадков;	ветер	юго-восточный	умеренный;	темпера-
тура	ночью	–5...–10,	при	прояснениях	до –15, днем	–2...–7.

27 декабря	по	области	–	переменная	облачность,	преимуще-
ственно	без	осадков;	ветер	юго-восточный	умеренный;	темпера-
тура	ночью	–5...–10,	при	прояснениях	до –15,	днем	–3...–8.

В субботу в областном цен-
тре прошел митинг, по  ито-
гам выборов в Госдуму, про-
шедших 2 декабря. Он был 
в рамках всероссийской 
акции протеста, объявлен-
ной Штабом протестных 
действий объединенной 
левой оппозиции.

По словам секретаря обко-
ма КПРФ Андрей Рогатнева, в 
акции приняли участие «деле-
гации и отдельные посланцы 
коммунистических ячеек из 
абсолютного большинства 
сельских и городских райо-
нов, а также представители 
Воронежского объединенного 
демократического центра и 
иных общественных органи-
заций. Кроме того, на ми-
тинге присутствовали самые 
обычные граждане, которые 
не удовлетворены итогами 
выборов».

Резолюция этого массово-
го мероприятия гласит, что 
«результат парламентских вы-
боров нужно отменить в судеб-
ном порядке, поскольку они 
были сфальсифицированы». 

- Я человек беспартийный, 
- сказал «Коммуне» пенсионер 
С.В.Семенченко. – Но при-
шел сюда, чтобы проявить 
солидарность с теми людьми, 
которые выступают за честные 
выборы, мы ведь живем в де-
мократическом государстве. В 
то же время я скептически от-
ношусь с резолюции митинга. 
У нас ведь как говорят: после 
боя кулаками не машут…

С ветеранами не согласился 
юноша студенческого вида с 
рюкзачком за спиной:

- Вы живите старыми по-
нятиями! Демократию надо 
защищать всеми доступными 

способами, в том числе через 
суды. Но вообще-то я пора-
жаюсь вам, пожилым людям: 
какие же вы податливые на 
предвыборную агитацию! 

«Митинг» на митинге про-
должил мужчина средних лет:

- Почему у нас в отдельных 
районах явка получилась под 
сто процентов, как в какой-
нибудь национальной респу-
блике, где слово начальства 
– закон? И голосование про-
шло так же – с полным «одо-
брямсом» «Единой России»! 
Это что, была «воля народа»? А 
мы теперь вот митингуем…

Парень не замедлил с от-
ветом:

- Такие митинги нужны, 
чтобы привлечь обществен-
ность к проблеме демократич-
ности выборов, но еще важнее 
сформировать общественное 
сознание, которое не страдало 
бы конформизмом…

Дальнейшей дискуссии не 
получилось: мужчина махнул 
рукой. Мол, что беседовать с та-
ким умником? Хотя «студент», в 
принципе, прав: немалой части 
нашего населения присущ этот 
самый конформизм – обще-
ственно значимое соглаша-
тельство. Ныне так и хочется 
провести параллель с советским 
временем, когда «кухонный на-
род» вглухую и скрыто раздра-
жался по поводу руководящих 
верхов, а в праздники самозаб-
венно скандировал: «Народ и 
партия едины!», последующая 
горбачевская «перестройка» по-
казалась всем «свежим ветром 
перемен», а оказалось, что это 
был сквозняк, который чуть 
не довел страну до летального 
исхода.

николай	СтАРых.

Эхо выборов

Народ и партии 
едины?

Основной темой за-
седания стало обсужде-
ние участия обществен-
ности в профилактике 
безнадзорности, бес-
призорности и право-
нарушений несовер-
шеннолетних. Началь-
ник отделения по делам 
несовершеннолетних 
ГУВД подполковник 
милиции Елена Арсе-
ничева обстоятельно рас-
сказала о ситуации в Во-
ронеже и области, формах 
и методах работы, которые 
способствуют снижению 
уровня преступлений в среде 
подростков. После чего было 
решено подготовить обраще-
ние Общественного совета 
«О защите прав ребенка» к 
населению Воронежской 
области и представителям 
средств массовой инфор-
мации. 

На заседании был принят 
и первый отчет о работе Со-
вета. Одним из важнейших 
совместных мероприятий  
деятельности воронежской 
милиции и общественности 
стала благотворительная 
акция «Участие», предпо-
лагавшая поддержку мало-
обеспеченных многодет-
ных семей, воспитанников 
интернатов, а также семей 

погибших сотрудников ми-
лиции. 

Начальник ГУВД Олег 
Хотин лично вручил членам 
Совета удостоверения, кото-
рые теперь уже можно назвать 
служебными. А сами участни-
ки Совета в ближайшее время 
распределятся по рабочим 
группам, среди которых есть 
группы по расширению взаи-
модействия со средствами 
массовой информации и по 
повышению культурного 
уровня сотрудников милиции 
и престижа службы в органах 
внутренних дел. К слову, в со-
став Совета входят редакторы 
известных воронежских газет, 
а ответственным секретарем 
является Галина Арапова - ди-
ректор регионального Центра 
защиты прав СМИ (на сним-
ке - с Олегом Хотиным).

Анна	КлЕнОвА.
Фото	автора.

Совет за закон
В Воронеже состоялось второе заседание Обществен-
ного совета при ГУВД по Воронежской области.
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- Действительно, с нашим прихо-
дом, приходом открытого акционер-
ного общества «Кировский завод», 
в конце 2006 года обстановка на 
Воронежском экскаваторном стаби-
лизировалась. Более того, завод стал 
выполнять свои основные функции 
– выпускать экскаваторы. Для этого 
мы привлекли всех бывших работни-
ков ВЭКСа, которые хотят и умеют 
работать. Сегодня у нас трудятся 
более 500 человек. И вот итог – до 
конца года мы сделаем 70 машин. 
Могли бы и больше произвести, 
но неясная ситуация сложилась с 
конкурсным производством ВЭКСа. 
На первом этапе нам говорили, что 
в марте 2007 года пройдут торги по 
продаже имущества предприятия-
банкрота. Мы намеревались (и, 
разумеется, намереваемся) его при-
обрести и таким образом смело вый-
ти по итогам года на производство 
120 экскаваторов.

Воронежцы знают - и ваша «Ком-
муна» писала - о начале нашей работы 
и презентации в апреле первых 10 
машин. Тогда все увидели, что мы на 
самом деле возобновили производ-
ство. Хотя нам это дорогого стоило: 
на момент нашего прихода цеха 
простаивали, не было ни энерго-, 
ни теплоснабжения. Мы решили эти 
вопросы, выкарабкались и дальше 
пошли уверенными шагами. А тем 
временем торги перенесли сначала 
на сентябрь, потом, когда сменился 
конкурсный управляющий, заверше-
ние процедуры банкротства ВЭКСа 
отложили до будущей весны.

- А как на возглавляемом вами пред-
приятии обстоит дело с финансовой 
стороной?

- Мы платим аренду, плюс по 
долгам бывшего завода расплачива-
емся. Только для подготовки цехов к 
нынешней зиме мы потратили более 
полутора миллионов рублей. Так что 
пока несём большие убытки, но по 
этому году они – плановые. Если бы 
мы все помещения купили в собствен-
ность, уверен, убытков не было бы. 
Естественно, нам помогает Киров-
ский завод. За этот год он инвестирует 
в предприятие 350 миллионов рублей, 
и это не считая вложений от реализо-
ванной продукции. 

С продажами, правда, у нас ещё не 
так хорошо дело обстоит. Из 70 машин 
мы продали 40. Но для первого года 
работы – когда до нас Воронежский 
экскаваторный потерял свой имидж, 
и вся Россия и страны СНГ знали, 
что завод – банкрот, нам приходилось 
упорно работать с клиентами - та-
кой результат вполне оптимальный. 
И удалось: 12 наших экскаваторов 
приобрели в соседних странах, а 
остальные машины мы реализовали 
на внутреннем рынке.

- Расширение рынка сбыта продук-
ции в наше время - это важнейший и, 
можно сказать, стратегический вопрос. 
Как вы его решаете? По нашим данным, 
недавно на заводе побывала болгарская 
делегация. Расскажите, стали они ва-
шими клиентами или партнёрами?

- Да, мы сегодня активно работаем 
по проектам продажи наших экс-
каваторов за рубеж. Месяц назад мы 
создали совместное с Азербайджаном 
предприятие. Сборка и покраска на-
ших машин будут осуществляться 
на Кавказе. Кроме того, мы провели 
переговоры и сегодня работаем над 
большим проектом с болгарами. На 

бывшем военном предприятии Болга-
рии, на котором раньше делали танки, 
бронетранспортёры и другую технику, 
кстати, схожую с экскаваторами своей 
ходовой частью, мы организуем со-
вместное предприятие. Это наш вы-
ход на Болгарию и сопредельные ей 
страны. Стоит отметить, что Болгария 
входит в Евросоюз, и мы, работая 
вместе, можем сертифицировать свою 
машину по евростандарту.

Недавно к нам обратились арабы. 
В таких странах, как Алжир, Сирия, 
Саудовская Аравия, развернулось бур-
ное дорожное строительство. И они 
заинтересовались нашей техникой. 
Но для такого жаркого климата, как в 
этих странах, нужно применять иные, 
чем у нас, материалы. Договорились, 
что в течение первого квартала 2008 
года мы модернизируем свои машины 
и представим на их большой арабский 
рынок новые модели, которые смогут 
работать в условиях повышенной тем-
пературы. Почему я говорю «большой 
арабский рынок»? Да потому что еже-
годная потребность в наших машинах 

на арабском рынке составляет свыше 
500 единиц.

На следующий год мы планируем 
сделать 180 экскаваторов. Расчёт 
простой: 60 машин – на внутренний 
рынок и по 60 на совместные пред-
приятия в Азербайджане и в Болгарии. 
Но мы уверены, что на конец будущего 
года выйдем с гораздо большими по-
казателями – здесь очень многое будет 
зависеть от того, как пойдут в серию 
наши новые машины. 

- То есть название научно-производ-
ственное предприятие вы оправдываете 
производством новых машин? 

- Когда нас пригласили сюда об-
ластные власти и мы познакомились с 
производством, решили, что на старой 
технике завод долго не продержится. 
Изначально готовились к тому, что 
будем разрабатывать новые модели. 
Вот и название выбрали не просто 
«завод экскаваторов», а НПП (научно-
производственное предприятие). Более 
полугода назад создали своё конструк-
торское бюро, которое занимается раз-
работками. С его помощью мы будем 

обновлять линейку наших машин на 
более современные, более произво-
дительные, более долговечные.

- Помнится, ранее директор Киров-
ского завода Георгий Семененко в пла-
нах заявлял о строительстве торгово-
сервисного центра в Воронеже. 

- Ничего Кировский завод в своих 
планах не изменил. Мы приступим к их 
осуществлению, когда станем в Вороне-
же не арендаторами, а собственниками, 
проведём реорганизацию, высвободим 
площади для сборки тракторов и по-
грузчиков. Центр будет включать в себя 
предпродажную подготовку, сервисное 
обслуживание, обучение экскаваторщи-
ков, там же будет обустроен полигон, на 
котором клиенты опробуют машины 
в действии. Торгово-сервисный центр 
расположится на левом берегу Вороне-
жа, на окружной дороге. Мы давно бы 
его построили, но проблема в разграни-
чении прав собственности на землю. В 
суде разбираются, чья она - федеральная 
или областная. Спасибо губернатору 
Владимиру Кулакову, который ратует 
за инновационные проекты в регионе, 
поэтому и помогает нам в решении 
этого вопроса.

- У вас есть и поддержка, и хорошие 
перспективы. Но, помню, однажды в 
разговоре вы сказали, что руководствуе-
тесь азбучной истиной: «Кадры решают 
всё». Что у вас делается для рядовых 
сотрудников? 

- Та программа по возрождению за-
вода, которую мы поставили, приходя 
сюда, заключается в первую очередь 
в том, что все, кто здесь трудился, 
должны обрести рабочие места и по-
лучить все необходимые условия для 
успешной работы. Мы это выпол-
нили. К ним вновь обращаются как 
к полноценным специалистам. Мы 
выплачиваем достойную зарплату. И 
своевременно. Все работники имеют 
страховые полисы, оплачиваются 
больничный лист и отпуска.

При реализации всего задуманного 
на производстве мы, конечно же, ду-
маем о большем для наших рабочих. 
Мы намерены приобрести такие со-
циально важные объекты, как турбаза, 
детский лагерь. Всякое нормальное 
предприятие для своих сотрудников 
должно предоставлять удобные рабо-
чие места и достойный отдых. 

Беседовала Галина РОХМИН. 
Фото Дарьи ВОРОБЬЁВОЙ.

Завод – в развитии
Наши читатели помнят, как в прошлом году в «Коммуне» с завидной 
периодичностью выходили материалы о таком крупном машинострои-
тельном заводе, каким является Воронежский экскаваторный. В своё 
время он первым в стране начал производство реактивных установок 
БМ-13 – знаменитых «катюш», которые сыграли заметную роль в 
борьбе с фашистами. Но спустя шесть десятилетий, как вести с фронта, 
выдавали мы новости о забастовках, митингах, голодовках рабочих на 
предприятии-банкроте.
К счастью, в этом году таких поводов у журналистов не было. Говорит 
ли это о том, что обстановка на заводе стабилизировалась? Такой во-
прос мы адресовали Анатолию МАРКЕЕВУ, заместителю гендиректора 
ОАО «Кировский завод» по экскаваторному производству, директору 
ООО НПП «Воронежский завод экскаваторов». А заодно попросили 
Анатолия Николаевича подвести производственные итоги завода экс-
каваторов - сравнительно «молодого» предприятия, которое год на 
правах аренды работает на площадях ВЭКСа.

Воронежский экскаваторный:

Многие письма, приходя-
щие из сельской местности, 
рассказывают о бедах мало-
имущих сельских граждан. 
У одних обстоятельства так 
складываются, другие - по 
собственной наивности и 
желанию быстрого обогаще-
ния попадают в житейские 
неурядицы. Жительница 
с.Манино Калачеевского 
района С.С.Фалькова думала 
воспользоваться субсидией 
на коммунальные услуги, 
в частности, оплату дров. 
Поехала в районный отдел 
соцзащиты населения, а там 
ей отказали, так как жен-
щина не имела накладных 
на покупку топлива. Да их 
у бедной сельчанки и не 
могло быть, потому что она 
не в состоянии сразу же вы-
ложить 3-4 тысячи рублей за 
машину дров. Автор письма 
вынуждена ходить по деревне 
и собирать топливо, где толь-
ко может. Казалось бы, мел-
кий факт нашей жизни, но 
именно из таких социальных 
«мелочей» она и состоит.

Сколько раз уже журнали-
сты писали о том, чтобы про-
стодушные сельские жители 
не поддавались на уговоры 
всевозможных проходимцев. 
Увы, предостережения не 
помогают. Участник войны, 
инвалид второй группы (не 
будем называть фамилию 
ветерана) поддался увещева-
ниям двух молодых мошен-
ников, обещавших ему но-
вогодние подарки. Подарки 
ветеран не получил, а 7 тысяч 
рублей потерял. Теперь об-
виняет правоохранительные 
органы, что они не ловят и 
не судят преступников. Нет, 
ловят и судят. Да только са-
мому голову не надо терять, 
когда возжелал обогатиться 
на халяву. 

Из села Большой Мартын 
Панинского района пришло 
совершенно неожиданное 
письмо. Такие в изобилии 
поступали в редакцию лишь  
в конце прошлого века, а 
последние 7-8 лет исчезли. 
Мы думали, что тема за-
крыта, оказывается - нет. 
«Прошу вас поискать по-
терянную мной нефтяную 
компанию «Гермес-Союз», 
акции которой я получила в 
обмен на ваучеры, - пишет 
Л.Ф.Иловайская. - Мечтала 
о доходах, дважды ездила в 
офис компании за дивиден-
дами, но не получила ни-
чего. Мне говорили, что по 
решению акционеров все 
деньги пошли на расширение 
компании. Начинаю подо-
зревать, что руководители ее 
давно уже живут в Лондоне 
или Париже, а мне моими 
акциями только печь разжечь 
можно». Что ж, автор письма 
сама ответила, как можно 
распорядиться никчемными 
сегодня бумажками, обе-
щавшими десять лет назад 
райскую жизнь. Нам много 
чего уже обещали говорли-
вые болтуны и впредь будут 
это делать. Но пора бы уже 
наивным людям научиться 
отделять зерна  от плевел. 

У жительницы Каменского 
села Марки А.С.Белоконевой 
настрой вовсе не шуточный - 
речь идет о земле-кормилице: 
«Разделили её на клочки, 
технику растащили, скот 
уничтожили, людей оста-
вили без работы. Три года 
пашню не обрабатывают, вся 
в бурьяне стоит. Приехали 
деловые люди и объявили, 
что покупают пай (4,9 га) 
за 20 тысяч. Многие прода-
ли, думали, что будет земля 
наконец-то обрабатываться. 
Но удивительно – никто и не 
думает этого делать. Неужели 
эта земля оказалась лишней 
для области, и на ней нельзя 
было хлеб выращивать и скот 
на лугах кормить?». Вопрос 
правомерен. Может быть, 
ответ на него найдется у де-
путатов областной думы?

Немало писем о бедах 
жилищно-коммунальной 
системы. Жильцы домов №30 
и № 34 по ул.Остужева Во-

ронежа сообщают, что их 
ЖСК «Юпитер» хотят обан-
кротить, чтобы получить до-
ступ к квартплате владельцев 
квартир. С печалью и горе-
чью рассказывают о том, чем 
для них обернулась рефор-
ма коммунальной системы 
воронежцы Д.Т.Платонов, 
А . В . Б о г о с л о в с к а я , 
И.И.Остапюк, супруги Смо-
льяновы и многие другие. 
Во многих письмах эмоции 
перехлестывают через край 
и, в принципе, это понятно: 
человек не может сдержать 
гнев, когда из года в год 
сталкивается с безобразиями, 
творящимися в этой сфере, 
и равнодушием власти ко 
всему происходящему. 

30 ноября в «Коммуне» 
было опубликовано письмо 
членов ТСЖ «Резиденция», 
которые написали, что в их 
микрорайоне без каких-либо 
разрешений производится 
вырубка многолетних сосен. 
Муниципальное предпри-
ятие «Донской водозабор» 
получило эту территорию 
в аренду, а теперь отдало её 
строителям ДСК, который 
облюбовал красивое место 
для сооружения многоэтаж-
ного жилья. Авторы письма 
указали, что они «обраща-
лись к депутату гордумы Га-
лине Кудрявцевой с просьбой 
не допустить дальнейшую 
вырубку деревьев. Однако 
ответа не последовало». 

На следующий день в газету 
позвонила сама Галина Алек-
сандровна Кудрявцева и сказа-
ла, что крайне удивлена таким 
обвинением. Да, в декабре 
прошлого года она получила 
обращение 207 жителей этого 
микрорайона, и сразу начала 
действовать: направила запрос 
в прокуратуру области и по-
просила её выступить в защиту 
интересов жителей, обрати-
лась в управление по охране 
окружающей среды, попроси-
ла начальника ГУВД области 
Хотина проверить законность 
действий домостроительного 
комбината, инициировала 
проверку счетной палатой 
деятельности «Донского во-
дозабора». Все официальные 
ответы, которые пришли к 
депутату, она отправила для 
ознакомления жителям, обра-
тившимся за помощью. То есть 
сделала всё, что и должен был 
сделать защитник народных 
интересов. 

- Судя по письму, оказы-
вается, я палец о палец не 
ударила. Разве не обидно та-
кое слышать? – спросила нас 
Галина Александровна. – Я 
ведь могла вообще не реаги-
ровать на письмо, потому что 
это не мой избирательный 
округ. Тем не менее пыталась 
сделать все, что в моих силах, 
потому что не снимаю с себя 
ответственности за всё, что 
делается в городе, но, согла-
ситесь, досадно слышать без-
доказательные обвинения.

Редакция вниматель-
но ознакомилась со всеми 
официальными ответами 
по  этой ситуации, в том 
числе и с многочисленными 
протестами прокуратуры 
области на постановления 
главы города. Правоохра-
нительные органы решили 
не возбуждать уголовное 
дело в отношении главы Во-
ронежа Б.М. Скрынникова. 
Возможно, они и правы. Но 
одно, безусловно, ясно: мно-
гие постановления, которые 
вынесены администрацией 
города, пошли не на пользу 
его жителям. 

Мы приносим Галине 
Александровне извинения 
за неточность информации 
читательского письма, хотя 
в то же время понимаем и 
возмущение его авторов. Для 
них в конце концов все равно, 
кто из народных избранников 
занимался этой проблемой. 
Для людей важен конечный 
и справедливый результат, а 
вот его-то в данном случае и 
не оказалось.

Борис ВаулИН.

Почта «Коммуны»

Ау, ты где,  
«Гермес»?.. Скольким жителям Воронеж-

ской области в наступающем году 
станет доступной газификация? По 
словам Игоря Ивановича, это свы-
ше 23 тысяч домовладений (около 
70 тысяч жителей Воронежской 
области). Отрадно, что активно ра-
ботают по газификации особенно в 
тех районах, куда газ пришел не так 
давно (Эртильский, Верхнехавский 
и ряд других). В 2008 году постав-
лена задача построить газопровод-
отвод на Елань-Колено, что позво-
лит начать активную газификацию 
Новохоперского района. А от-
сюда, газопровод будет проложен 
в Листопадовку, чтобы охватить 
газификацией западную часть 
Грибановского района. И тогда у 
нас не останется крупных посе-
лений, для которых газификация 
недоступна.

Темпы лидера
Сотрудничество «Газпрома» и 

региональной власти будет актив-
но продолжено  и в 2008 году. Что 
нужно для хороших результатов 
такой совместной работы? При 
каких условиях Газпром будет 
вкладывать инвестиции в гази-
фикацию области? Вот как  что  
этом сказал Кирилл Селезнев, 
начальник Департамента марке-
тинга, переработки газа и жид-
ких углеводородов  «Газпрома», 
генеральный директор «Межре-
гионгаза» в недавнем интервью 
журналу «Газпром»: «Главным 
условием выделения инвестиций 
станет неукоснительное выполне-
ние администрациями регионов 
своих обязательств по подготовке 
потребителей к приему газа в 
нынешнем году. Там, где местные 
власти не справились с задачей, 
предполагается выделить  инве-
стиции только для завершения 
строительства ранее начатых 
объектов. Там, где успешно вы-
полнены обязательства, объем 
средств  будет на уровне не ниже 
2007 года».

18 декабря в «Газпроме» со-
стоялось совещание по вопро-
сам газификации регионов 
Российской Федерации. На 
нем Кирилл Селезнев, подводя 
итоги выполнения программы 
газификации регионов в 2007 
году, отметил, что обязательства 
«Газпрома» исполнены в пол-
ном объеме во всех 53 субъектах 
Российской Федерации. Если 
в 2006 году было завершено 
строительство 122 газопрово-
дов, то в 2007 году их количество 
возросло более чем в три раза, 
и составило 398 газопроводов 

общей протяженностью 6800 
километров. То есть 1/13 часть 
построенных газопроводов - за 
Воронежской областью.

- Хочу напомнить, - продолжил 
Вячеслав Сомов, - что комплексная 
газификация домовладения, кроме 
строительства к населенному пун-
кту межпоселкового газопровода, 
условно состоит из трех частей. 
Она включает в себя прокладку 
внутрипоселковых распредели-
тельных газопроводов, устройство 
подводящего газопровода к дому с 
его подключением к уличной сети, 
а также внутридомовую разводку и 
газоиспользующее оборудование. 
Так вот, на совещании в «Газпроме» 
было отмечено, что колебание 
стоимости данных работ в различ-
ных регионах очень значительно. 
Размер платы, взимаемой с насе-
ления за работы по газификации 
домовладений, - в значительной 
мере определяет темпы газифи-
кации. В Воронежской области 
этот важный социальный аспект 
находится под личным контролем 
губернатора Владимира Кулакова. 
Его усилия снизить финансовую 
нагрузку на население, я думаю, 
почувствовали многие жители 
газифицируемых районов. 

Экономика идет 
в рост

Более 2600 юридических 
лиц и индивидуальных пред-

принимателей получают газ на 
основании заключенных с «Во-
ронежрегионгазом» договоров 
поставки газа. И количество 
потребителей постоянно растет. 
Ожидаемый объем поставки газа 
в область в 2007 году  составит 
порядка 5 миллиардов  кубиче-
ских метров.  

- Основными потребителями 
газа в Воронежской области 
остаются агрохимия, электро-
энергетика, а также коммунально-
бытовое хозяйство, - подчеркнул 
Вячеслав Сомов. - В 2007 году на 
них пришлось более 52 процен-
тов от общего объема потребле-
ния газа в регионе. 

Подводя итоги договорной 
кампании 2007 года, следует 
отметить: «Воронежрегионгаз» 
провел большую работу по за-
ключению долгосрочных дого-
воров на поставку газа на 2008-
2012 годы на взаимовыгодных 
условиях. Именно такая модель 
договорных отношений может 
служить гарантией стабильно-
сти поставок газа. 

Но кроме работы по постав-
кам газа компания реализует 
программы рационализации 
газообеспечения и энергосбере-
жения. Так, в рамках программы 
«Автоматизированная система 
коммерческого учета газа в Во-
ронежской области» в 2008 году 
будет введено в эксплуатацию 37 
современных узлов учета расхода 

газа и оснащено системами теле-
метрии 39 существующих узлов 
учета у потребителей. К 2011 году  
«Воронежрегионгаз» сможет 
контролировать до 93 процентов 
объема потребляемого газа.

Совместно с администрацией 
области разработана программа 
сокращения бесприборного уче-
та газа у населения. Её выпол-
нение позволит установить 38 
тысяч счетчиков за счет средств 
региональной компании. Объем 
финансирования программы на 
2008-2010 годы составит почти 
106 миллионов рублей. В 2008 
году планируется освоить 42 
миллиона рублей. В первую оче-
редь деньги будут направлены 
на приобретение и установку 
приборов учета газа у социально 
незащищенной категорий на-
селения.

Не допускать 
перебоев

- К сожалению, в течение 
года пришлось  ограничивать 
подачу газа 134 предприятиям, 
допустившим его перерасход, 
- сказал Вячеслав Леонидович. 
- Поставки газа сокращались 
пропорционально уровню опла-
ты как газа, так и услуг по его 
транспортировке. 

 Рост объема газа, отпущенного 
населению (абонентам), по срав-
нению с прошлым годом состав-

ляет 117,5 процента. Количество 
газифицированных домовладений 
за этот год возросло на 32,2 ты-
сячи. Более 428 тысяч абонентов 
рассчитываются по нормативам 
потребления газа, 283 тысячи - по 
показаниям приборов учета газа. 
Положительная динамика есть. 
На 1 декабря 2007 года  «Воро-
нежрегионгаз» установил 30,5 ты-
сячи бытовых газовых счетчиков 
с температурным корректором, 
что составляет 10,8 процента от 
общего количества счетчиков газа, 
установленных у абонентов. В 2006 
году эти цифры составляли соот-
ветственно 11,4 тысячи счетчиков, 
или 4,4 процента от общего числа 
счетчиков. Здесь тоже положи-
тельная динамика.

- Сегодня важнейшая задача 
для сотрудников компании - 
обеспечение бесперебойной 
подачи газа потребителям при 
подготовке к работе в осенне-
зимний период 2007-2008 го-
дов, - подчеркивает Вячеслав 
Сомов. – Для этого ОАО «Во-
ронежоблгаз» был осущест-
влен комплекс мероприятий, 
который включал в себя пере-
ход на зимние режимы работы 
системы газоснабжения. Было 
увеличено давление на выходе 
из АГРС до параметров, обе-
спечивающих ее устойчивую 
работу. Данные параметры обо-
снованы многолетним опытом 
работы и соответствующими 
расчетами по пропускной  спо-
собности газопроводов. Кроме 
того, произведены закольцовки 
системы газоснабжения с целью 
повышения эффективности ее 
работы и обеспечения номи-
нального рабочего давления 
в газопроводах потребителей; 
осуществлена реконструкция 
системы газоснабжения, экс-
плуатируемого ОАО «Воронеж-
облгаз», с заменой морально-
устаревших и отработавших 
свой срок ГРП и ШРП на более 
современные, обеспечивающие 
более надежную работу; раз-
работан и утвержден график 
ограничения подачи газа про-
мышленным потребителям с 
переводом их на резервные 
виды топлива (совместная рабо-
та администрации Воронежской 
области, ООО «Воронежрегион-
газ» и ОАО «Воронежоблгаз»). 
Фактическое наличие запасов 
резервного топлива (топочный 
мазут и уголь) на предприятиях 
Воронежской области по со-
стоянию на 1 декабря текущего 
года составляет 89,1 процента от 
запланированного объема.

Обязательства 
соблюдаются
 - Подводя итоги финансовой 

деятельности «Воронежрегионгаза» 
за 2007 год, можно сказать, что  ком-
пания работает стабильно, просро-
ченной задолженности по налогам и 
сборам у общества нет, банковские 
кредиты и займы не привлекались, - 
подчеркнул в завершении Вячеслав 
Сомов. - К концу 2007 года договор-
ные обязательства «Воронежреги-
онгаза» перед ООО «Межрегионгаз» 
по расчету за поставленный при-
родный газ будут исполнены на 100 
процентов. Оплата за природный 
газ, снабженческо-сбытовые услу-
ги и услуги по транспортировке со 
стороны потребителей ожидается 
в полном объеме от плановой  по-
ставки газа.

Что касается грядущего повы-
шения цен на газ, то оно прово-
дится в строгом соответствии с 
решением Правительства РФ и 
по согласованию с Федеральной 
службой по тарифам. С 1 января 
2008 года, согласно Решению 
Правления Федеральной служ-
бы по тарифам (ФСТ России) 
от 04.12.2007 года, утверждены 
новые оптовые цены на газ, реа-
лизуемый потребителям Россий-
ской Федерации. Так, средняя 
розничная цена на природный 
газ для населения Воронежской 
области в 2008 году составит 2024 
рубля 23 копейки за 1 тысячу ку-
бических метров  (с НДС). При 
этом для пищеприготовления и 
горячего водоснабжения – 2591 
рубль 27 копеек за 1 тысячу 
кубометров (рост к 2007 году 
– 17,7 %); для отопления жи-
лых помещений при отсутствии 
приборов учета – 1578 рублей 95 
копеек (рост к  2007 году – 23 %);  
потребление газа при наличии 
приборов учета – 2024 рубля 23 
копейки за 1 тысячу кубометров. 
В среднем рост цен для всех 
категорий потребителей по от-
ношению к 2007 году составит 
25 процентов.

Однако у большинства потре-
бителей есть резервы и возможно-
сти для существенной экономии 
затрат.  Снизить расходы на потре-
бляемый газ и населению, и пред-
приятиям можно, позаботившись 
о постановке приборов учета, а 
также применяя оборудование с 
более высоким коэффициентом 
полезного действия, избавляясь 
от старых неэффективных ко-
тельных, модернизируя системы 
отопления как в промышленных, 
так и в жилых помещениях.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Лучше быть с газом
(Окончание. Начало на 1-й стр.)
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Извлекать уроки 
из прошлого

- Александр Борисович, какие 
основные задачи сегодня решает 
ФСБ, каков ее современный 
облик?

- ФСБ как федеральный 
орган исполнительной власти 
осуществляет государственное 
управление  в области обе-
спечения безопасности госу-
дарства. А задачи определены 
российским законодатель-
ством: контрразведывательная 
и разведывательная деятель-
ность, борьба с терроризмом и 
преступностью, обеспечение 
пограничной и информаци-
онной безопасности, защиты 
государственной тайны - сло-
вом, выявление и предотвра-
щение любых угроз и вызовов 
нашему Отечеству. Хотел бы 
подчеркнуть, что работа орга-
нов безопасности строится на 
основе принципов законности, 
гуманизма, соблюдения прав и 
свобод человека и гражданина. 
Сотрудники ФСБ, защищая 
общенациональные интересы, 
воспринимают службу в орга-
нах безопасности как особое 
доверие россиян и стараются 
оправдать его самоотвержен-
ным трудом. Вместе с тем со-
трудники спецслужб - это не 
обособленная каста, а неотъ-
емлемая часть общества. У 
нас те же радости и проблемы, 
то же стремление обеспечить 
процветание сильной и неза-
висимой России. И в этом, как 
ни пафосно это звучит, очень 
важно чувствовать понимание 
и поддержку народа. 

- День сотрудника органов 
безопасности получил офици-
альный статус по Указу первого 
президента России и праздну-
ется 20 декабря – в этот день 
в 1917 году Совет Народных 
Комиссаров принял постанов-
ление об образовании ВЧК для 
борьбы с контрреволюцией и 
саботажем. Но современные че-
кисты всегда подчеркивают, что 
ФСБ - фактически новая спец-
служба, которая соответствует 
новой демократической форме 
развития отечественной государ-
ственности. И что неправомерно 
ставить знак равенства между 
КГБ и ФСБ.

- Дело историков – трак-
товать и искать взаимосвязь 
функций и названий: за три 
года службу переименовывали 
семь раз - страна искала себя… 
Но главное, органы безопас-
ности - как царского, так и 
советского времени - никогда 
не играли самостоятельной 
роли. Они были инструмен-
том высшей политической 
власти, и ведущим принципом 
деятельности КГБ был прин-
цип партийности руководства. 
Современная ФСБ не обслу-
живает какие-либо партии, а 
строит свою работу на основе 
закона, во благо государства 
и общества.  Она  защищает 
закон вне политики. В то же 
время лучшие профессио-
нальные традиции КГБ СССР, 
осмысленный опыт трагиче-
ской и героической истории 
отечественных спецслужб и со-
ветского, и царского периодов 
– золотой фонд современных 
российских органов безопас-
ности. Извлекать уроки из 
прошлого - значит работать на 
будущее.

Кстати, первые законода-
тельные основы спецслужб 
были официально зафикси-
рованы еще в 1649 году в Со-
борном уложении царя Алексея 
Михайловича. О появлении 
специальной личной охраны 
царствующей особы свидетель-
ствуют хроники времен Ивана 
Грозного и Михаила Романова. 
А герб современной ФСБ от-
ражает исторические корни 
российских спецслужб: дву-
главый орел царской России 
парит на фоне традиционного 
символа советской эпохи - 
щита и меча.

Сражающаяся 
организация

- Молодое поколение россиян 
работу спецслужб восприни-
мает под влиянием фильмов из 
разряда «Агент национальной 
безопасности». Такая смесь 
романтического, героического и 
приключенческого.

- На самом деле это тяжелый 
и скрупулезный труд, успех 
в котором достигается очень 
нелегко. И который далеко не 
всегда приносит скорые плоды. 
Безусловная правда лишь в 
том, что современный облик 
службы определяют, прежде 
всего, кадровые сотрудники. 
От их моральных качеств, про-
фессионализма и отношения к 
делу зависит и эффективность 
деятельности, и авторитет орга-
нов безопасности в целом. Что 
держит в ФСБ людей, если не 
зарплата? Может быть, то, что 
это сражающаяся организация. 
И работа здесь дает нечто не-
материальное - чувство личной 
востребованности, причаст-
ности к большому государ-
ственному делу, корпоратив-
ного единения и товарищества, 
удовлетворения от победы в 
трудном, а подчас опасном, 
интеллектуальном поединке.

- Понятно, что люди прихо-
дят в ФСБ не по объявлению в 
газете. С другой стороны, сегод-
ня отсутствует резерв советских 
времен – комсомол, партия, 
коллективы предприятий высо-
ких технологий. Как вы решаете 
кадровый вопрос?

- Отбираем людей с нуж-
ными нам специальностями 
и качествами по правилам и 
схемам, которые существуют 
с давних времен. Территория 
поиска, помимо собственных 
учебных заведений,- та же, что 
и раньше, - вузы, учреждения, 
предприятия и организации, 
другие силовые структуры. Не-
пременные качества - чувство 
гражданской ответственности 
и верность воинскому долгу. 
А кроме того, психологиче-
ская готовность к выполнению 
служебных обязанностей в 
условиях сложной оперативной 
обстановки и недостаточной 
бытовой обустроенности. Есть 
проблема, если можно так 
сказать, современной эпохи: 
несмотря на жесткий отбор, 
попадаются люди, которые 
сначала готовы идти на все 
– учиться, ехать в «горячие 
точки», работать без выходных 
и с риском для жизни, а когда 
доходит до дела, возникают 
мешающие факторы – жены, 
дети, родители, личные дела. 
Случаи единичные, но они 
есть. Мы живем в обществе, и 
от этого никуда не деться. А в 
целом, служат обычные люди, с 
разной степенью патриотизма. 
Вот только у нас нет рядовых 
должностей. И ошибаемся в 
выборе мы, возможно, реже 
других, потому что, повторяю, 
отбор очень жесткий.

- У вас, как и у других сило-
виков, действует служба соб-
ственной безопасности. Каковы 
результаты ее работы в этом 
году?

- Мы из этого секрета не де-
лаем. Тем более что и за самой 
службой собственной безопас-
ности установлен строгий над-
зор - военная прокуратура 
проверяет все материалы, как 
минимум, раз в квартал. ФСБ 
- вертикальная федеральная 
структура, подчиненная напря-
мую Президенту России. Но, 
как говорят, выше прокуратуры 
- только солнце. А над нами 
- два солнца: областная про-
куратура, которая надзирает за 
всей нашей деятельностью, и  
военная, которая надзирает за 
нашими приказами по лично-
му составу и за работой отдела 
собственной безопасности. 
Заметьте, нет на территории 
России ни одного другого ве-
домства, за которым бы надзи-
рали две прокуратуры сразу.

Впрочем, я отклонился от 
темы. Отвечу на вопрос: в 
этом году троих сотрудников 
мы уволили. Не за коррупцию. 
За штучки, которые непозво-
лительны в органах безопас-
ности.

- Например?
- Например, человек по 

некой причине набил лицо 
оппоненту, и тот знал, что его 
бьет сотрудник ФСБ.

Тяжело в учении 
– легко в бою
- Для вашего ведомства ми-

нувший год был удачным?
- Пожалуй, да. На нашем 

счету ряд успешных контрраз-
ведывательных и разведыва-
тельных операций, раскрытие 
преступлений в кредитно-
финансовой сфере, выявление 
механизма поставок в регион 
крупных партий фальшивых 
денежных знаков. Реализова-
но дело в отношении лидеров 
межэтнической организован-
ной преступной группировки, 
подозревавшихся в связях с 
международными террори-
стическими организациями. 
Решением суда несколько ино-
странных граждан, причастных 
к деятельности иностранных 
спецслужб, выдворены с терри-
тории России. Осуществлялось 
активное противодействие 
контрабанде, незаконному 
обороту оружия и наркотиков.

- Какое направление вашей 
работы можно в данном случае 
назвать приоритетным?

- Прежде всего - борьба с 
терроризмом и экстремизмом. 
К счастью, реальной терро-
ристической угрозы в этом 
году не было. С момента за-
держания члена карачаевского 
джамаата Максима Понарьина, 
причастного к серии взрывов 
в Воронеже и на станции ме-
тро «Рижская», в регионе не 
было ни одного диверсионно-
террористического акта.

- Взрывы  в феврале и ноябре 
этого года действительно не вы-
зывали серьезных опасений?

- На набережную Авиа-
строителей я выезжал лично: 
12-этажный дом, с торца – 
контейнеры, в один из них трое 
воронежцев, учащихся коллед-
жа, заложили взрывное устрой-
ство - селитра, алюминиевый 
порошок и замедлитель. В 4 
окнах выбило стекла. Испол-
нитель установлен и задержан 
совместно с УБОП. Чистой 
воды хулиганство, начитались 
«рецептов» в Интернете. Взрыв 
у «Работницы» квалифици-
ровали как умышленное по-
вреждение чужого имущества 
- конкуренты  хотели помешать 
открытию нового офиса одной 
из фирм. Этим делом занима-
ется прокуратура.

В целом с точки зрения тер-
рористической угрозы все было 
спокойно. Можно сказать, год 
прожили без страха. Реальной 
угрозы не было, поэтому мы, в 
основном, тренировались, про-
водили учения. Тренируемся 
мы постоянно, более того, нас 
регулярно поднимают по учеб-
ной тревоге. Например, 6 июня 
этого года нежданно-негаданно 
приехали сотрудники НАК: в 
9.00 зашли ко мне в кабинет, 
предъявили предписание и 
объявили учебный сценарий: в 
аэропорту захвачено воздушное 
судно. По аналогичному плану 
отрабатывали нештатную си-
туацию на железной дороге, 
захват школы. Эта практика 
может и должна никогда не 
пригодиться. Но тяжело в уче-
нии - легко в бою.

- Вы связываете затишье с 
появлением Национального ан-
титеррористического комитента 
(НАК) и оперативного штаба по 
проведению контртеррористи-
ческой операции в Воронежской 
области? 

- НАК, созданный по Указу 
Президента РФ, был задуман 
как надведомственная структу-

ра, единый координационный 
центр по борьбе с терроризмом. 
По большому счету, он внес 
в уже сложившуюся систему 
взаимодействия государствен-
ных органов и силовиков  лишь 
одно, но заметное новшество 
– на него законодательно воз-
ложили координацию действий 
по предотвращению угрозы 
терактов и ликвидации их по-
следствий. 

За два года успешной рабо-
ты оперативного штаба НАК 
на территории области дей-
ствительно не было допуще-
но ни одного диверсионно-
террористического акта. Но со-
временный терроризм – слож-
ное социально-политическое 
явление. Спецслужбы и право-
охранительные органы сегодня 
на острие борьбы.  Но не стоит 
думать, что терроризм можно 
победить силами одного го-
сударства или за счет усилий 
одних только силовых струк-
тур. Основа успеха в борьбе 
с современным терроризмом  
- в объединении усилий го-
сударства и  общества. Под-
черкну, что средства массовой 
информации занимают в этом 
процессе особое место. Мы не 
страдаем от невнимания СМИ, 
людей всегда будет интересо-
вать информация о том, на-
сколько они могут считать себя 
в безопасности, как сотрудни-
ки спецслужб противостоят 
преступным посягательствам, 
наконец, их интересуют формы 
и методы нашей работы – для 
обывателя это тайна и она, 
безусловно, притягательна. 
С другой стороны, и мы, в 
сущности, закрытая служба, 
отдаем себе отчет, что взаимо-
действие органов безопасности 
с представителями масс-медиа, 
развитие связей с обществен-
ностью -  веление времени. 
Граждане  должны знать, чем 
занимаются современные рос-
сийские спецслужбы, какие 
результаты достигнуты и какие 
существуют нерешенные про-
блемы. 

- Задача противодействия 
терроризму возложена на все 
силовые структуры. Но именно в 
вашем ведомстве есть подразде-
ление, для которого основная ра-
бота - это освобождение залож-
ников и захват террористов.

- РОСН - региональный 
отдел специального назначе-
ния, состоящий полностью из 
офицеров. Эти люди воюют в 
«горячих точках» и выполняют 
боевые задачи здесь – таковы 
их прямые служебные обязан-
ности. Базируются в Воронеже, 
работают на весь Центральный 
федеральный округ. В августе 
этого года шестеро наших по-
лучили ранения в Ингушетии. 
Преследовали группу терро-
ристов, попали в засаду, под 
шквальный огонь. Одного по-
том оперировали в нашей об-
ластной больнице – профессор 
Летников руку ему собрал бук-
вально по частям. Этот доктор 
– профессионал высочайшего 
класса, он сам о себе говорит: 
«Я не врач, я слесарь». Другой 
боец получил пулю в грудь и в 
живот, сейчас он в Москве, в 
военном госпитале, до сих пор 
в тяжелом состоянии, но жизнь 
его вне опасности. 

Борьба  
с коррупцией
 - Защита населения от тер-

рора, безусловно, важнейшая за-
дача. Но есть и другая тотальная 
угроза национальной безопас-
ности. Что вы можете сказать о 
деятельности вашего ведомства 
по борьбе с коррупцией и эко-
номическими преступлениями? 
Есть ли в Воронежской области 
люди из властных структур, ока-
завшиеся у вас  в разработке? 

- Есть, в том числе, по уго-
ловным делам, связанным с 
реализацией национальных 
проектов. В марте, как вы пом-
ните, был выявлен ряд высоко-

поставленных  коррупционеров 
в медицине, зафиксировано 
хищение более 100 миллионов 
денежных средств. Генеральная 
прокуратура возбудила уголов-
ное дело, оно было направлено 
в Воронежскую областную про-
куратуру для расследования. 
Соответственно, и расследует-
ся в настоящее время.

- Получается, расследование 
идет уже без малого год, обще-
ственность пошумела и забыла, а 
люди, которые обвиняются в хи-
щении в особо крупном размере и 
со злоупотреблением служебным 
положением, продолжают ра-
ботать на своих, подчеркиваю, 
руководящих местах? 

- Что касается подслед-
ственных, остающихся при 
должностях, вопрос не к нам, 
а к местным властям и орга-
нам прокуратуры. ФСБ, гово-
ря официально, осуществила 
плановые мероприятия по 
контрразведывательному со-
провождению реализации 
приоритетных национальных 
проектов, по нашим материа-
лам прокуратура возбудила два 
уголовных дела в отношении 
руководителей муниципальных 
учреждений здравоохранения, 
вносивших в отчетные до-
кументы по реализации про-
граммы нацпроекта «Здоровье» 
заведомо ложные сведения. В 
делах фигурирует статья 292 УК 
РФ  - «Служебный подлог». 

Могу привести еще приме-
ры, но, в интересах следствия, 
без подробностей. Оператив-
ное сопровождение реализации 
приоритетного национального 
проекта «Доступное и комфорт-
ное жилье гражданам России» 
дало результаты: привлечены 
к уголовной ответственности 
за незаконное предпринима-
тельство руководители фирм, 
причастные к мошенническим 
действиям при строительстве  
быстровозводимого жилья. 
Вскрыты факты незаконного 
получения жителями области 
субсидий в рамках реализации 
проекта «Развитие АПК», воз-
буждено два уголовных дела 
по статье «Мошенничество». 
Следственный отдел УФСБ, 
ГУВД и прокуратура возбудили 
8 уголовных дел по обвинению 
в хищении из федерального 
и городского бюджетов. Мы 
передали в прокуратуру мате-
риал по высокопоставленному 
чиновнику областной адми-
нистрации. Но доказательство 
экономических преступлений 
- очень трудная и кропотли-
вая работа, особенно, если 
дело касается высоких чинов. 
Поэтому могу сказать одно: 
прокуратура ведет процесс, 
а к какому придет результату 
– прогнозировать не хочу. До-
бавлю, что о каждом подобном 
деле мы докладываем в свой 
федеральный центр.

На федеральном уровне от-
мечается рост масштабов кор-
рупции среди представителей 
органов государственной вла-
сти, в том числе, субъектов фе-
дерации и местного самоуправ-
ления. Борьба с преступностью 
в сфере экономики также вы-
ходит на первый план. Взятки 
берут все – начиная от сани-
тарки в больнице и заканчи-
вая чиновником, наделенным 
правом принимать решения. 
Разница лишь в суммах. Но еще 
ни один пострадавший не на-
писал на взяточника заявление. 
Например, нам сообщают, что 
в Воронеже за деньги раздают 
земельные участки. Человек 
отдает 200 тысяч долларов за 
участок, но заявление писать 
отказывается: иначе, говорит, я 
больше никогда в жизни ника-
кую землю не получу; посадим 
одного из многих, а на мне в 

этом городе поставят крест, а 
мне здесь еще жить и работать. 
Все друг о друге знают, но схема 
действует безотказно. Другой 
аспект: система построения 
экономических отношений 
между властью, промышленно-
стью и предпринимательством. 
Система конкурсов по бюд-
жетным заказам предполагает 
прозрачность и честную кон-
куренцию, но выстроена таким 
образом, что можно отдать 
предпочтение определенному 
подрядчику, перечислить бюд-
жетные средства с огромной 
переплатой и получить «откат» 
- этот принцип действует во 
всех эшелонах власти и, по-
вторяю, чрезвычайно трудно 
доказывается.

- И все же, как я поняла, у 
вас в разработке достаточно 
высокопоставленных людей из 
властных структур. Услышим 
ли мы в результате о громких 
делах?

- А что такое - громкое дело? 
Это, например, когда чинов-
ника берут на взятке с полич-
ным. Но ведь сейчас все стали 
умные: в открытую уже никто 
не берет. К тому же, со взяткой 
все просто. А есть еще сложные 
схемы хождения бюджетных 
средств, исчисляемых десят-
ками и сотнями миллионов 
рублей, и в этом случае процесс 
расследования и доказатель-
ства факта хищения, того, что 
имелся умысел и что все это 
было не случайно, затягивается 
на годы.

- О чем шла речь в других, 
наиболее значимых, уголовных 
делах в сфере экономических 
преступлений?

- Например, о незакон-
ном обналичивании денежных 
средств и ценных бумаг в особо 
крупных размерах, по этому 
делу суд приговорил одного из 
обвиняемых к четырем годам 
лишения свободы. Задержаны 
с руководители преступной 
группировки, занимавшейся 
хищением готовой продукции 
ОАО «Воронежсинтезкаучук» 
- здесь дело возбудило уже 
Главное следственное управ-
ление при ГУВД. По имею-
щимся данным, в преступную 
группу, состоявшую из бывших 
и действующих сотрудников 
предприятия, входило до 14 че-
ловек. Схема хищений каучука 
была организована около 7 лет 
назад и совершенствовалась 
вплоть до настоящего времени.  
Только за последние полгода с 
предприятия было похищено 
около 40 тонн продукции, что, 
по предварительной оценке, 
позволило незаконно получить 
более 2 миллионов рублей.  

Хотел бы добавить, что со-
временная экономика - это та 
сфера, где тесно переплетаются 
государственные и частные 
интересы. Главное - борясь 
с преступностью, неукосни-
тельно соблюдать права хозяй-
ствующих субъектов и граждан. 
Правоохранительная система 
должна быть способна профес-
сионально и грамотно защитить 
честного предпринимателя не 
только от криминального, но , 
если нужно, и от администра-
тивного произвола. 

Криминал  
рвется во власть

- Сохранился ли интерес 
иностранных спецслужб к Во-
ронежу, и какова динамика этого 
интереса?

- Усилился интерес спец-
служб к политической состав-
ляющей. То есть к выборам, 
депутатам, сотрудникам адми-
нистраций и их политическим 
пристрастиям. Пытаются рас-
ширить территорию влия-

ния. Ищут людей, которые бы 
смогли «подвинуть» власть, 
поставить своих агентов, про-
двигать свои идеи. Собственно, 
идея, по большому счету, одна 
– развалить Россию на состав-
ляющие. Через Беслан, через 
национальные проблемы, с 
помощью оппозиции и путем 
подрыва основ экономической 
безопасности. Раскрою секрет: 
у нас есть предприятия, кото-
рые занимают не последнее 
место в оборонном потенциале 
страны, а технику собирают 
из иностранных комплектую-
щих.

- Что доставило вам наи-
большие хлопоты в юбилейном 
году?

- Пожалуй, как раз выборы. 
С них начнем и следующий год. 
Ведь обеспечение безопасности 
выборов – тоже наша задача.

- В чем она заключается?
- В первую очередь, недо-

пущение попадания во власть 
криминала и, будем так гово-
рить, агентуры влияния ино-
странных спецслужб. Обеспе-
чение безопасности автомати-
зированной системы выборов. 
Обеспечение безопасности 
кандидатов в депутаты и фи-
зической безопасности изби-
рательных пунктов, участков, 
избирательных комиссий. И, 
конечно, борьба с терроризмом 
в период предвыборной и вы-
борной кампаний. Кстати, по 
оценке штаба выборов ФСБ 
РФ, выборы в Госдуму в целом 
по стране прошли на должном 
уровне, без эксцессов и каких-
либо экстремистских проявле-
ний. Воронежская область – не 
исключение.

- А что же относительно по-
пыток проникновения во власть 
криминала и  агентуры иностран-
ных спецслужб?

- Даже если они были, я вам 
об этом ничего не скажу. Разве 
что могу сообщить, что неко-
торых кандидатов мы отвели 
из партийных списков. 

- Позвольте «гражданский» 
вопрос. Что вы думаете по пово-
ду выборов мэра Воронежа.

- Думаю, явка будет хоро-
шая, потому что в этот же день 
мы и Президента выбираем. За-
одно люди и второй бюллетень 
заполнят – что ж, зря ходили на 
участок? Но ситуация сегодня 
такова, что претендентов мно-
го, а реальных пока не видно. 

«Накормите 
акул!»

- Недавно в одной из цен-
тральных газет прошла любо-
пытная информация: со ссылкой 
на командующего войсками 
стратегического назначения со-
общалось, что в Воронежской 
области заступает на боевое де-
журство ракетный дивизион под-
вижного комплекса «Тополь-М», 
оснащенный самым грозным из 
современного ядерного оружия.

- Я эту информацию видел, 
но могу компетентно заявить, 
что это ошибка. На терри-
тории Воронежской области 
нет войск стратегического на-
значения.

- А в целом, насколько удает-
ся сохранить баланс в общении 
с журналистами – проводить 
политику разумной открытости, 
но делать это не в ущерб требо-
ваниям конспирации?

- Главная задача - найти «зо-
лотую середину» и не навредить 
делу. Разумная открытость, 
информирование граждан для 
нас – потребность времени. 
Но пиар-кампании, реклама 
собственных достижений – 
это не дело спецслужб. Стоит 
увлечься пиар-эффектами, 
преступить незримую черту 
необходимости и излишества, 

и можно легко потерять лицо. 
Мы уважаем профессионализм 
журналистов, но не можем 
позволить себе безгранично 
им доверять. Потому что теле-
репортер может вдруг показать 
крупным планом лица офи-
церов РОСН, участвовавших 
в захвате с поличным. А теле-
ведущий в подводке к сюжету 
- срезать суть официального за-
явления и прокомментировать 
события своими словами, вно-
ся путаницу.  А наутро газеты, 
домысливая произошедшее «в 
отраженном свете» и умножая 
двусмысленности, еще больше 
запутают ситуацию.

Важно, чтобы журналисты 
понимали: работать «с колес», в 
режиме «вопрос – ответ» в боль-
шинстве случаев мы просто не 
можем. Более чем десятилетний 
опыт позволил нам отработать 
технологию взаимодействия 
внутри системы. Кстати, аргу-
мент для скептиков был броне-
бойный: если мы сами не будем 
предоставлять СМИ, а через 
них - обществу информацию, 
это будут делать наши оппо-
ненты. Подобным образом, 
кстати, действует руководство 
ФБР США: оно рекомендует 
своим офицерам при общении с 
прессой в кризисных ситуациях 
следовать принципу «накорми-
те акул, а то они займутся этим 
делом сами». 

- К слову, во всех западных 
демократиях деятельность спец-
служб и их архивы - тайна за 
семью печатями. Во Франции 
представителям службы нацио-
нальной безопасности строжай-
ше запрещено любое общение с 
журналистами. В Великобрита-
нии пошли еще дальше: долгое 
время там вообще делали вид, 
что соответствующих структур 
госбезопасности не существует в 
природе - их заменял кинообраз, 
неотразимый герой-любовник 
007.

- Это правда, об английских 
«органах» никак не упоми-
налось в прессе. Внутренний 
порядок в них был заведен 
железный: например, отстав-
ники элитных подразделений 
английской разведки, посмев-
шие выпустить несанкциони-
рованные руководством книги 
воспоминаний, подверглись 
гонениям и жесткой критике. 
Мы же считаем, что постоян-
но действующий на Лубянке 
Центр общественных связей 
с контактными телефонами и 
официальным сайтом в Ин-
тернете - это не дань моде, не 
атавизм эпохи гласности, а по-
нимание реалий современного 
открытого информационного 
общества.

- Так что все же на сегодняш-
ний день представляет главную 
угрозу для воронежцев?

- Ну, это если внезапно об-
рушится крупный град.

- Вы шутите?
- Какие шутки! В этом году 

в ходе учений по антитеррори-
стическим действиям впервые 
обнаружилось, что прибыть на 
место точно в срок без актив-
ного сопровождения Госавто-
инспекции – едва ли не самая 
сложная задача. Дорожные 
пробки при определенных 
обстоятельствах тоже могут 
стать угрозой безопасности. А 
если стихия оборвет провода, 
сгниют водопроводные трубы, 
отключат отопление? Техно-
генные угрозы тоже в поле 
нашего зрения, и эти угрозы - 
реальные. Городской организм 
изношен на 90 процентов. В 
этом году мы направили губер-
натору и мэру 61 письменное 
уведомление, информируя 
обо всех проблемах, которые 
могут привести к чрезвычай-
ным ситуациям, к негатив-
ным последствиям. По указу 
Президента реакция должна 
последовать в письменном 
виде. Срок – в зависимости 
от ситуации. Ответов пока нет. 
Хотя, справедливости ради, я 
знаю, что по многим вопросам 
губернатором были приняты 
соответствующие решения.

- Как сотрудники спецслужб 
празднуют собственное 90-
летие? И какие предпочитают 
подарки?

- Лучший подарок – спокой-
ная обстановка. А в остальном 
– все обычно: торжественное 
собрание, вручение наград, 
праздничный концерт. Среди 
наград, как правило, есть и бое-
вые. Сильной демократической 
стране необходимы сильные 
спецслужбы, пользующиеся 
авторитетом и уважением. 
Быть именно такими – наша 
задача. Поэтому мы никому 
не угрожаем, но и не позво-
лим кому-либо диктовать нам 
условия и манипулировать 
процессами, происходящими 
в России. 

Юлия Савельева.
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Год без страха
На прошлой неделе гостем «Комму-
ны» стал начальник Управления ФСБ 
России по Воронежской области 
генерал-майор Александр АНдРееВ. 
Интерес к работе этой спецслужбы не 
ослабевал никогда. А в данном слу-
чае был еще и официальный повод 
- 20 декабря Федеральная служба 
безопасности России отметила свой 
90-летний юбилей
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В конце каждого года, под-
водя итоги своей депутатской 
работы, я оцениваю её с точки 
зрения главной цели этой рабо-
ты. Главную цель своей депу-
татской деятельности я вижу в 
том, чтобы улучшить качество 
и условия жизни моих избира-
телей, защищать их интересы. 
В Воронежской городской думе 
я представляю избирателей 
13-го округа. Уже в ходе из-
бирательной кампании я про-
вёл десятки встреч с жителями 
округа, поэтому в городскую 
думу пришёл с багажом  знаний 
о непростой социальной ситуа-
ции в округе. 

Опыт работы моей обще-
ственной приёмной, моё не-
посредственное общение с 
избирателями позволяют этот 
багаж постоянно пополнять. 
К сожалению, или к счастью, 
но невозможно кардинально 
изменить к лучшему жизнь 
избирателей моего округа, 
не улучшив жизнь всех во-
ронежцев. Поэтому помощь 
администрации города в при-
нятии и проведении в жизнь тех 
решений, которые отражают 
интересы большинства во-
ронежцев, является одним из 
основных направлений моей 
работы. 

В одном отчёте сложно от-
разить все проблемы жителей 
округа, а также поиск путей их 
решения, практически невоз-
можно подробно рассказать 
о всех перипетиях думской 
деятельности. Поэтому на-
правления своей работы на 
посту депутата городской думы 
в 2007 году я отразил конспек-
тивно и представляю их на суд 
избирателя. 

Решение  
социальных 

проблем 
Социальная ситуация в 13-м 

избирательном округе – одна 
из самых сложных в Воронеже. 
Значительная часть жителей 
округа проживает в домах, 
которые фактически могут 
быть отнесены к ветхим и ава-
рийным. 

Около четверти жителей 
проживают в так называемом 
«частном секторе» со своими 
специфическими проблемами. 
Большой проблемой округа 
является плохое состояние 
кровель и подъездов, полураз-
рушенное асфальтовое вну-
тридворовое покрытие, отсут-
ствие во дворах многих много-
квартирных домов детских и 
спортивных площадок. 

Сложность социальной си-
туации усугубляется тем, что 
многие мои избиратели рабо-
тали на промышленных пред-
приятиях Коминтерновского 
района, ныне влачащих жалкое 
существование и находящихся 
в стадии банкротства. Для 
этих и многих других жите-
лей округа самостоятельное 
решение своих социальных 
проблем является фактически 
нереальным. 

Разумеется, депутат не мо-
жет подменить собой органы 
исполнительной власти, при-
званные решать социальные и 
жилищные проблемы граждан 
и имеющие отдельный бюджет 
на эти цели. Но я делаю всё от 
себя зависящее, чтобы жизнь 
моих избирателей стала хоть 
немного лучше.

На настоящий момент за 
счет средств городского бюд-
жета удалось завершить ремонт 
кровли по адресу: ул. Ватутина, 
14, ул. Карпинского, 15, Мо-
сковский просп., 10, 54, 56, 58, 
ул. Транспортная, 79. Ведутся 
работы по ремонту кровли по 
адресу: Московский просп., 
8, ул. Варейкиса, 71, 72, 73, ул. 
Хользунова, 23а, 35. По послед-
ним адресам незавершённые 
работы переносятся в проект 
бюджета на 2008 год. Я буду 
следить за тем, чтобы они были 
завершены. 

В соответствии с наказами 
избирателей, за счёт средств 
так называемого «депутатского 
фонда», произведён ремонт 
подъездов и замена входных 
дверей по адресам: ул. Ватути-
на, 3, 7, 14, ул. Карпинского, 
4, 13, пер.Политехнический, 
14, ул. Лидии Рябцевой, 51б. 
В стадии завершения ремонта 

находится подъезды по адре-
сам: Московский проспект, 
28, проспект Труда, 14, 30, 61, 
ул. Урицкого, 126, ул. Лидии 
Рябцевой, 51 а, Рабочий про-
спект, 103. 

Произведён ремонт вну-
тренних инженерных сетей 
по адресам: ул. Шишкова, 63, 
проспект Труда, 30, ул. Бего-
вая, 6/2. 

По статье бюджета «До-
рожное хозяйство и благоу-
стройство» в 2007 году были 
отремонтированы дороги по 
улицам: Урицкого, Беговая от 
ул. Шишкова до Московского 
проспекта, 45 Стрелковой ди-
визии, пер. Здоровья.

В проект бюджета на 2008 г. 
внесено 27 объектов по 13-му 
избирательному округу, в том 
числе: 14 объектов – по капи-
тальному ремонту жилищного 
фонда, 4 объекта – по рекон-
струкции сетей водоснабже-
ния, 9 объектов – по дорож-
ному хозяйству, 4 объекта - по 
благоустройству внутри дворо-
вой территории, 3 объекта – по 
теплоэнергетике.

В течение года были полу-
чены заявки от жителей округа 
на снос и обрезку 30 старовоз-
растных и аварийных деревьев. 
К настоящему времени совмест-
но с ГОЧС и «РАЙДЕЗ ЖКХ» 
Коминтерновского района 21 
дерево спилено по адресам: ул. 
Брянская, 13, 15, 19, 21, 23, 25, 
ул. Ведугская, ул. Берёзовская, 
44 - 56, ул. Задонская, 10, 45-й 
Стрелковой дивизии, 35-37, 44, 
46, Московский проспект, 6, 20.

При моём активном участии 
удалось включить в проект 
муниципальной адресной про-
граммы по сносу и реконструк-
ции ветхого жилищного фонда 
127 жилых домов округа. Про-
грамма рассчитана на период 
с 2008 по 2011 гг. Избиратели 
могут уточнить список домов, 
обратившись в общественную 
приёмную.

Были организованы поездки 
православных верующих окру-
га в Задонск.

Была организована доставка 
15 детей в санаторий «Жем-
чужина Дона» из областного 

государственного учреждения  
«Воронежский социальный 
центр по работе с населением»  
(ул. Донская, 73).

На Всемирные Летние Спе-
циальные Олимпийские игры 
2007 г. в Шанхай был отправлен 
представитель воронежской 
городской общественной ор-
ганизации помощи детям ин-
валидам «Судьба».

Продолжается сотрудни-
чество с общественной благо-
творительной организацией 
«Многодетная семья» (ул. Ли-
зюкова, 56). К 8 Марта и Ново-
му году дети получили сладкие 
подарки.

Были выделены средства 
на установку шпиля в храме 
Святого равноапостольного кн. 
Владимира.

Я также продолжаю помогать 
жителям округа ориентиро-
ваться в непростой ситуации, 
связанной с реформированием 
ЖКХ. Мной и моими помощ-
никами было проведено более 
50 встреч с жильцами домов 
округа по вопросам выбора 
форм управления своим жильём. 
В ходе встреч с жителями домов 
округа приходилось видеть, ка-
кие серьёзные проблемы стоят 
перед владельцами жилья при 
выборе способа управления им. 
Новый Жилищный кодекс вы-
нуждает собственников жилья 
защищать, отстаивать собствен-
ные права. Поэтому мы работаем 
над программой по защите прав 
жильцов и реализовываем её 
на практике. Новая программа 
призвана защитить нас от тех, 
кто стремится нажиться на на-
ших жилищных проблемах. 

Работа  
по поддерж-

ке учреждений 
образования, 

здравоохране-
ния и культуры

Одним из основных направ-
лений депутатской работы для 
меня является помощь школам 
и детским садам. Выражение 
«Дети – наше будущее» давно 
стало «избитым», но от этого 
не перестало быть правиль-
ным. Поэтому даже из моего 
так называемого «депутатского 
фонда» большинство средств 
было направлено на поддержку 
школ. В этом году этот «депу-
татский фонд» вырос с 500 тыс. 
руб. до 2 млн. руб. Так что, и 
помощь удалось сделать более 
весомой.

По мере своих сил стараюсь 
также помогать системе здра-
воохранения округа. Понятно, 
что и здесь мои возможности  
небезграничны, но многое всё 
же удаётся сделать.

Из «депутатского фонда» в 
2007 году были выделены деньги 
на ремонт и приобретение обо-
рудования в школах № 18 – 50 
тыс. руб., № 80 – 100 тыс. Вы-
делены также средства школам 
№ 8 – 259 тыс. руб. (на ремонт 
фойе и установку ограждения 
школы), № 47 – 215 тыс. (на 
ремонт забора школы и уста-
новку системы очистки питье-
вой воды), № 29 – 215 тыс. (на 
ремонт фойе школы и установ-
ку системы очистки питьевой 
воды), гимназии им. Никитина 
– 235 тыс. (на радиофикацию 
и установку системы очистки 
питьевой воды). Мной и моими 
помощниками было проведено 
более 40 встреч во дворах округа, 
около 50 встреч – в различных 
организациях. Участниками 
встреч были около 3000 жителей 
округа. 

При утверждении бюджета 
2007 года в третьем чтении были 
дополнительно распределены 
денежные ассигнования в разме-
ре 1 млн. руб. на ремонт систем 
отопления учреждений образо-
вания: МДОУ «Детский сад № 
102» (ул. Беговая, 2а) – 100 тыс. 
руб., МДОУ «Детский сад № 40» 
(проспект Труда, 19) -  30 тыс. 

руб., МДОУ «Детский сад № 59» 
(ул. 45-й Стрелклвой дивизии, 
26) – 20 тыс. руб., МДОУ «Дет-
ский сад № 141» (ул. Шишкова, 
59) – 100 тыс. руб., МДОУ «Дет-
ский сад № 160» (Московский 
проспект, 10) – 50 тыс. руб. на 
ремонт пищеблока, МОУ «Сред-
няя общеобразовательная школа 
№ 8» (Московский проспект, 
16) – 300 тыс. руб. на замену 
электропроводки, МОУ «Сред-
няя общеобразовательная школа 
№ 47» (ул. Беговая, 2) – 150 тыс. 
руб. на замену электропроводки, 
МОУ «Средняя общеобразова-
тельная школа № 80» (Урицкого, 
86) – 130 тыс. руб. на ремонт 
столовой, МОУ «Средняя обще-
образовательная школа» № 18 
(ул. Л.Рябцевой, 51) – 50 тыс. 
руб. на ремонт системы отопле-
ния, МОУ ДОД «Станция юных 
натуралистов»  (Московский 
проспект, 18) -  70 тыс. руб. на 
строительство вольера.

Притчей во языцех стали про-
блемы питьевой воды в нашем 
городе. Санитарные службы уже 
неоднократно говорили, что её 
употребление в неочищенном 
виде способно создать серьёзные 
проблемы для здоровья. Тем  
более, когда речь идёт о здоровье 
школьников. В 2007 году под 
моим контролем и на средства 
из «депутатского фонда» были 
установлены очистные системы 
в школах № 47, 29, гимназии 
им. Никитина. Теперь школь-
ники будут пить только чистую, 
безопасную для здоровья воду.

По моему предложению, в 
конце 2007 года дополнительно 
были направлены денежные ас-
сигнования в размере 250 тыс. 
руб. на приобретение оборудо-
вания в МОУ СОШ № 8, № 18 и 
городской поликлинике № 3.

Стало уже традицией, что 
к выпускному балу «золотым» 
и «серебряным» медалистам 
школ округа я вручаю стипен-
дии. Так было и в 2007 году.

В День Знаний 1 сентября 
всем школам округа были пода-
рены комплекты волейбольных, 
баскетбольных и футбольных 
мячей, а коллективу гимназии 
им. Никитина и школы № 8 
были вручены дополнительные 
подарки – DVD-плеер и мягкий 
уголок.

25 мая 2007 г., в день, когда 
для выпускников прозвучал 

последний звонок, им были 
не только адресованы тёплые 
слова моего поздравления, но 
и подарены комплекты лите-
ратуры для подготовки к ЕГЭ. 
Всего получили подарки и по-
здравления от депутата около 
400 выпускников 11-х классов

31 мая 2007 г. была орга-
низована поездка в Задонск 
учеников 8-й школы.

В преддверии Дня учителя  
был организован отдых учите-
лей школ № 8 и № 47 на реке 
Усманке. Учителя 8-й шко-
лы отдохнули на базе отдыха 
«Маяк», а учителя школы № 47 
– на базе отдыха ВГУ.

5 апреля 2007 г. состоялся 
финал ежегодного городского 
смотра-конкурса профессио-
нального мастерства «Золотые 
руки». Лучшим участникам 
смотра-конкурса по четырём 
номинациям («Оператор ЭВМ 
с основами программирова-
ния», «Портной-модельер», 
«Секретарь-делопроизводитель 
со знанием ПК» и «Автодело») 
были  вручены призы (DVD-
плееры).

Одним из немногих учрежде-
ний культуры, расположенных 
на территории 13-го избиратель-
ного округа, является МУК ЦБС 
«Библиотека № 4». Но дорога к 
знаниям и столь важной в наше 
бурное время информации для 
читателей библиотеки очень 
долгое время была затруднена. 
Уже несколько лет вход в би-
блиотеку был фактически разру-
шен, от читателей и коллектива 
библиотеки поступали жалобы. 
Однако скудный городской 
бюджет не позволял произвести 
качественный ремонт. В июне 
2007 г. за счёт моих собственных 
средств был произведён ремонт 
входа в библиотеку работниками 
ООО «РЭП-101». 

В свой профессиональный 
праздник медработники город-
ской поликлиники № 3 полу-
чили грамоты и ценные призы. 
Было вручено 10 призов, среди 
которых: тостеры, электриче-
ские чайники и фены.

Работа  
общественной 

приёмной
Деятельность обществен-

ной приёмной базируется на 

принципах обратной связи с 
избирателями. Ни одно обра-
щение не остаётся без ответа. 
Со многими жителями нашего 
округа установлены тесные, 
дружеские взаимоотношения. 
Общественная приёмная стала 
тем местом, куда прежде всего 
жители округа обращаются со 
своими проблемами.

В общественной приёмной 
также происходит работа по 
сбору наказов избирателей для 
формирования объёма работ, 
которые будут финансировать-
ся за счёт средств городского 
бюджета.

В течение 2007 года про-
должала свою работу моя 
общественная приёмная. За 
этот период в неё обратилось 
более 400 жителей 13-го из-
бирательного округа. Основ-
ными проблемами, волну-
ющими моих избирателей, 
были: ремонт жилого фонда, 
благоустройство придворо-
вой территории, действия 
или бездействие работников 
ЖКХ. Поступало также много 
обращений с просьбой разъ-
яснить действующее законо-
дательство. Было получено 
83 письменных обращений 
граждан. Всем обратившим-
ся была оказана бесплатная 
квалифицированная юриди-
ческая помощь.

По обращениям граждан 
было направлено 53 запроса 
в органы государственной 
власти и местного самоуправ-
ления, правоохранительные 
органы. 

В заключение хотелось 
бы обратиться к избирате-
лям: только вместе с вами мы 
сможем изменить ситуацию в 
округе к лучшему. Ваша под-
держка, ваше участие, ваши 
замечания и предложения 
очень важны для меня. Обра-
щайтесь в мою Общественную 
приёмную, сообщайте о ходе 
ремонта, осуществляемого из 
средств городского бюджета, 
давайте создавать комитеты 
для контроля над ходом ре-
монта.

Напоминаю: Адрес Обще-
ственной приёмной – ул. Элек-
тросигнальная, 3, офис 19. Теле-
фон 39-25-08. 

Время работы: пн., вт.,пт., - с 
10-18 часов

По традиции и в соответствии с Уставом города ежегодно депутаты Воронежской город-
ской думы отчитываются  перед избирателями о своей работе. Сегодня мы публикуем 
первый из серии отчетов народных избранников.

о работе в 2007 году депутата Воронежской городской думы 
от двухмандатного избирательного округа № 13  
Бездетко Юрия ИвановичаОтчет

– Воронеж «славен» своими 
постоянными проблемами, воз-
никающими вокруг МУПов. На 
сегодняшний день не известна 
дальнейшая судьба такого жиз-
необеспечивающего предприятия 
как МУП «Горкомхоз». Что же с 
ним все-таки будет?

– Да, с МУПами у нас сейчас 
ситуация тяжелая. Половина из 
них банкроты, остальные – в 
процедуре банкротства либо 
подходят к ней. Прибыльных 
предприятий – по пальцам пере-
считать. Если говорить конкрет-
но о МУП «Горкомхоз», то есть 
первые результаты совместной 
работы городской думы и горад-
министрации, и на данном этапе 
они положительные. В свое вре-
мя был создан фонд поддержки 
муниципальных предприятий, 
куда поступает часть  доходов, 
полученных городской адми-
нистрацией при осуществлении 
программ приватизации. То есть 
при продаже муниципального 
имущества оговоренный про-
цент направляется в этот фонд. 
К началу этого месяца там было 
порядка 57 миллионов рублей. 
Но, к сожалению, на данный 
момент направить эти средства 
напрямую в МУП «Горкомхоз» 
не получается. Мы их техно-
логически не можем просто 
отдать по той причине, что сама 
процедура выделения денег при 
таком финансировании требует 
заявки от получателя. Так как 
кредиторы «Горкомхоза»  во-
все не хотят, чтобы долги были 
погашены, а стремятся забрать 

городское имущество, то соот-
ветственно, и заявок от них мы 
не увидели. Поэтому те деньги, 
которые были аккумулированы 
для «Горкомхоза», мы направили 
на оздоровление городских рай-
ДЕЗов и Горэлектросети, где на 
сегодняшний день тоже проблем 
немало.

Чтобы решить вопрос с «Гор-
комхозом», было принято ре-
шение о том, что муниципаль-
ное предприятие «Управление 
служебных зданий» возьмет 
банковский кредит. Это пред-
приятие обслуживает служебные 
административные здания и 
выполняет другие технические 
функции, но, тем не менее, у 
него есть большое количество 
недвижимости, и, соответствен-
но, в банке с готовностью дадут 
кредит под его залог. Это будет 
кредит на сумму до 115 мил-
лионов рублей. Далее будет 
применен силовой вариант по-
гашения долгов муниципаль-
ного предприятия. В итоге МУП 
«Управление служебных зданий» 
становится единственным кре-
дитором МУП «Горкомхоз», 
соответственно прекращается 
процедура банкротства. В по-
следствии при продаже каких-
то помещений муниципальной 
собственности данный кредит 
будет погашен.

– Ситуация в Городской управ-
ляющей компании с каждым днем 
становится все запутаннее. На 
сегодняшний день вопросов здесь 
больше, чем ответов. Как, на ваш 
взгляд, будет развиваться ситуа-

ция и что сегодня делают депутаты 
в этом направлении?

– Да, ситуация на сегодняш-
ний день довольно туманная. 
Были попытки горадминистра-
ции сменить руководство Город-
ской управляющей компании, но 
по причине определенных недо-
работок назначение получилось 
нелегитимным. И пока мэрия 
пытается развязать этот узел, 
активы ГУКа при использовании 
административного ресурса плав-
но передаются к посторонним 
ООО. В итоге, в эти два «Обще-
ства с ограниченной ответствен-
ностью» переведен весь персонал 
ГУКа, где сейчас работают только 
несколько человек. И так как 
администрация города не имеет 
никакого отношения к этим ор-
ганизациям, то, соответственно, 
и никакой степени влияния тоже 
нет. Мы предполагаем, что одним 
из следующих шагов может быть 
перезаключение этими двумя 
«ООО» договоров на управление 
жилищным фондом, который до 
этого управлялся ГУКом. Чтобы 
этого не допустить, сейчас про-
водится проверка как со стороны 
мэрии, так и со стороны город-
ской думы. Я тоже принимаю 
в этом участие, и надеюсь, что 
в скором времени нам удастся 
найти правильный путь уре-
гулирования этой ситуации и 
ввести Городскую управляющую 
компанию в нормальный режим 
функционирования.

– Александр Борисович, будут 
ли отражены проблемы городско-
го ЖКХ в бюджете на 2008 год?

– На сегодняшний день го-
ворить что-то конкретное по 
этому поводу пока тяжело. Бук-
вально на днях прошли только 
первые слушания. Но уже сами 
предложения по бюджету, кото-
рые внесла городская админи-
страция, начисто отрицают все 
депутатские инициативы. Все 
программы, которые разрабаты-
вались, например «Чистая вода», 
«Энергосбережение», и прочие 
пожелания в сфере ЖКХ, непо-
нятно почему, не были учтены. 
Большие вопросы вызывает 
сегодня, к примеру, статья бюд-
жета по технической инвентари-
зации всего живого фонда. Ведь 
у нас есть масса домов, которые 
должны были быть отремон-
тированы еще до вступления в 
действие Жилищного кодекса, 
но этого не было сделано. Со-
ответственно, многие жильцы 
не хотят создавать ТСЖ, так как 
они еще не получили то, что 
должны были получить по праву. 
И наша позиция по этому во-
просу заключается в том, что эти 
дома должны быть обязательно 
отремонтированы в ближайшее 
время и на средства городского 
бюджета. Конечно, сразу все 
дома мы отремонтировать не 
сможем, мы должны провести 
инвентаризацию и дать какие-то 
понятные гарантии того, что эти 
деньги будут действительно вы-
делены, а, соответственно, потом 
приступать к непосредственному 
финансированию и ремонту 
жилого фонда. Но даже денег на 
инвентаризацию жилого фонда 

в том бюджете, который пред-
ложила администрация, нет!

– Как вы считаете, а возможна 
ли вообще сегодня в Воронеже 
результативная совместная работа 
городской думы и мэрии?

– Боюсь, что до принципи-
ального изменения в структуре 
горадминистрации какие-то се-
рьезные и эффективные союзы 
с Думой по решению город-
ских проблем невозможны. У 
нас получается решать разовые 
проблемы. Так или иначе, но 
в единой команде  мы можем 
решить, к примеру, проблемы по 
запуску тепла, по строительству 
некоторых объектов... Но гово-
рить о комплексном подходе, 
о постоянной конструктивной 
работе пока, к сожалению, не 
приходится. И, безусловно, это 
большая проблема для города.

– Всем понятно, что работа 
депутата – это не только решение 
сложных ситуаций городского 
масштаба, но и работа в реаль-
ном времени с проблемами своего 
округа, с обращениями своих 
избирателей. Как вы выстраи-
ваете работу своей общественной 
приемной и с какими проблемами 
обращаются жители вашего окру-
га № 15?

– Избирательный округ – это 
по сути своей маленький город, 
а потому и проблемы здесь те 
же, что и в целом по Воронежу. 
Поэтому по возможности мы 
стараемся решать все насущные 
проблемы горожан. В течение 
этого года, к примеру, проделано 
немало работы по ремонту в не-
которых домах округа. Довольно 
часто обращаются люди с прось-
бами по облагораживанию: ре-
монту подъездов, установке до-
мофонов, строительству детских 
площадок. Конечно, мы никогда 
не отказываем в помощи и обще-
ственным организациям, таким 
как Союз моряков-ветеранов 
«Колыбель Российского Флота», 
общественная благотворитель-
ная организация «Многодет-
ная семья», Коминтерновский 
районный совет ветеранов, 
Коминтерновское райотделе-
ние Воронежской областной 
организации «Всероссийское 
общество инвалидов»… Но осо-
бое внимание, конечно, всегда 
хочется уделить детям. Поэтому 
нашими постоянными друзьями 
стали детские сады и школы 
Коминтерновского района. 
Веселые утренники, красочные 
костюмы, спортивные площад-
ки и новогодние подарки – наша 
посильная помощь в том, чтобы 
каждый день для воронежских 
детей становился праздником.

Для решения проблем 
ЖКХ нужен комплексный подход

Слово депутата

Александр ТЮРИН:

Модернизация системы жилищно-коммунального хозяйства в России на сегодняшний 
день является насущной необходимостью. Но пока все изменения в сфере ЖКХ вызывают 
лишь головную боль у властей, а у россиян – массу проблем. Причем реальные проблемы 
существуют как на любом уровне развития отрасли – и в сфере финансирования строи-
тельства, и в сфере  экологии, и в технологической сфере; так и, увы, на любом уровне 
власти – федеральном, региональном, городском…
Для Воронежа проблемы жилищно-коммунального хозяйства стали уже явлением посто-
янным и, страшно сказать, привычным. Причем обостряются они традиционно вместе с 
зимними морозами – вот такая у нас жилищно-коммунальная аномалия… Один за одним 
банкротятся местные МУПы, чудесным образом «утекает» Городская управляющая ком-
пания, а горожан грозят оставить на новогодние праздники без электроэнергии… И «про-
света в этой тьме», судя по всему, пока не предвидится, ведь даже в бюджет на будущий 
год заложить средства на решение проблем ЖКХ городская администрация не спешит…
О том, что мешает ЖКХ города выйти из кризиса,  рассказал депутат Воронежской город-
ской думы  от избирательного округа № 15, заместитель председателя постоянной комиссии 
по жилищно-коммунальному хозяйству и благоустройству, член постоянной комиссии по 
управлению муниципальной собственностью и работе с муниципальными предприятиями 
Александр ТюРИН.

Если вы – человек, живо 
интересующийся тем, что 
происходит в Воронеже, 
вы, наверняка, удивляе-
тесь обилию сообщений 
о том, как часто банкро-
тятся, приватизируются, 
акционируются, меняют 
собственника муниципаль-
ные предприятия. То, что 
раньше находилось в го-
родской собственности, 
переходит в частные руки. 
По внешним признакам все 
это сильно напоминает во-
ровство в масштабах горо-
да. Даже трудно поверить, 
чтобы незаконные деяния 
носили такой комплексный 
и системный характер. 
Быть может, сокращение 
муниципального сектора 
экономики – это стратегия, 
которая приведет к оздо-
ровлению города? Давайте 
попробуем разобраться.

Закон есть.  
Зачем он?

На самом деле, привати-
зация муниципальной соб-
ственности происходит в со-
ответствии с федеральным за-
конодательством. Существует 
Закон от 21.12.01 г. № 178-ФЗ 
«О приватизации государ-
ственного и муниципального 
имущества» и поправки к 
нему, которые предписывают 
до 1 января определить, какие 
МУПы будут акционирова-
ны, а какие преобразованы 
в госучреждения и казенные 
предприятия.

Чего пытались добить-
ся законотворцы? Переве-
сти постсоциалистическую 
экономику на «грамотные» 
капиталистические рельсы. 
Когда государство перестало 
быть монополистом во всех 
сферах экономики, оно по-
теряло большинство рычагов 
управления и контроля над 
своей собственностью. Как 
следствие – многие учрежде-
ния, управляемые по старым 

принципам, стали работать 
неэффективно.

В любой из сфер, начи-
ная от промышленности и 
заканчивая ЖКХ, можно 
проследить необходимость 
постоянного вливания ка-
питала, реформирования, 
благоустройства – для того, 
чтобы отрасль была конку-
рентоспособной. Но денег 
у государства, а тем более у 
муниципалитета, на это нет. 
Предприятие теряет рента-
бельность, становится убы-
точным и «мертвым грузом» 
висит на шее муниципали-
тета. Выход? Предприятие 
можно продать, получив разо-
вую прибыль. Можно пре-
образовать муниципальное 
предприятие в акционерное 
общество, приватизировать. 
Часть акций останется в соб-
ственности города, другую 
приобретет коммерческая 
организация, заинтересован-
ная в этом МУПе. Частник 
(возможно, на паях с муни-
ципалитетом) вложит в него 
деньги, предприятие снова 
«встанет на ноги» и будет 
давать стабильную прибыль 
своим акционерам, в том 
числе и городу. В целом идея, 
как видите, неплохая.

Непрозрачный 
сектор  

экономики
Есть еще одна проблема – 

муниципальные предприя-
тия – один из самых непро-
зрачных секторов экономики. 
Нередко они живут по своим 
правилам и соблюдают свой 
интерес. О том, как наши 
чиновники «состоялись в 
бизнесе», можно писать от-
дельную публикацию. Имея в 
своих руках железные рычаги 
управления муниципальной 
собственностью, они неред-
ко используют госзаказ себе 
во благо. Например, подряд 
на ремонт дорог давно стал 

притчей во языцех. Чинов-
ник, выбирая исполнителя 
работ, ищет не того, кто делает 
качественнее и дешевле. Он 
создает собственную фирму, 
«выигрывает» конкурс. В 
итоге цена ремонтного под-
ряда, отданного самому себе, 
вырастает в разы.

Частная структура так 
поступать не будет. Она за-
интересована в том, чтобы 
минимизировать затраты и 
повысить качество – здесь 
начинают действовать за-
коны рыночной экономики, 
которые работают во всем 
капиталистическом мире.

Приватизация 
«a-la Воронеж»

Но что же Воронеж полу-
чил на практике? Увы, лишь 
утвержденный законом меха-
низм увода муниципальной 
собственности. Попытки вы-
вода активов, фальшивые об-
ременения, преднамеренное 
банкротство – все это схемы, 
по которым работают наши 
чиновники вместе с предпри-
нимателями. На старте при-
ватизации мы имеем полно-
кровное предприятие, а по 
прошествии времени от него 
остается одно название (да и то 
не всегда). Ведь ключевой мо-
мент в реализации «плана при-
ватизации» - отделить зерна от 
плевел, разобраться в том, ка-
кое имущество является «бал-
ластом» для муниципалитета, 
а какое город просто обязан 
сохранить в собственности. 
Но, увы, таких критериев 
«нужности» Федеральный за-
кон не предоставил.

Закон -  
что дышло

Возьмем, к примеру, иму-
щество МУП «Горкомхоз», 
на балансе которого в числе 
прочего находятся мосты и 
подземные переходы города. 
Нужны ли они Воронежу? 

(Окончание на 8-й стр.)

Было ваше – 
стало наше!
С какой целью муниципальную собственность 
Воронежа передают в частные руки?
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ (КОНКУРСНУЮ 
ДОКУМЕНТАЦИЮ) О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА 

Настоящее извещение о внесении изменений в извещение (конкурсную документацию) является неотъемлемой частью Извещения о проведении открытого конкурса, опубликованного в газете 
«Коммуна» № 192 от 15.12.2007г., размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru и  должно рассматриваться вместе с ним.
1. Наименование конкурса: открытый конкурс на право заключить государственные контракты на оказание услуг по охране объектов здравоохранения в 2008 году.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
3. Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
4. Изменения в Извещении о проведении открытого конкурса:
Пункт 4 Извещения о проведении открытого конкурса, описанного выше, читать в следующей редакции:
«Предмет государственных контрактов. Объем оказываемых услуг. Место оказания услуг. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота).
Предмет государственных контрактов: оказание услуг по охране объектов здравоохранения.

№ 
лот№ 
лота

Наименование учреждений Место оказания услуг, объем оказы-
ваемых услуг

Краткие характеристики оказываемых услуг

Сумма по 
бюдж,руб

Сумма по 
плат

Всего сумма, 
руб.

Количество постов Тре-
буемое 
кол-во 
охран-
ников

СпецсредстваКруглосу-
точные

Днев-
ные Ночные

1
Воронежский областной кли-
нический онкологический 
диспансер

г.Воронеж, ул. Каляева, 2, корп. №3 2 - - 8 -

2174283,83 0 2174283,83

г.Воронеж, ул.Каляева, 2, корп. №1 
двор, гаражи 3 - - 12 -

г.Воронеж, ул.Каляева2, корп. №1 3 - - 12 -

г.Воронеж, ул.Вайцеховского, 4 
(пол-ка) 3 - - 12 -

г.Воронеж, ул.Челюскинцев, 75 3 - - 12 -

г.Воронеж, ул.Вайцеховского, 6 каб.
информац.обеспецения, бухг. 1 - - 1 -

г.Воронеж, ул.Челюскинцев, 75, ста-
ционар; ул.Вайцеховского, 4 п-ка 1 - - 4 -

2
Воронежский обл.клиниче-
ский психоневрологический 
диспансер

г.Воронеж, ул.20 лет Октября, 73 1 1 - 5 -
790189,58 268120,4 1058309,98

Хохольский р-н, п.Орловка 1 - - - -

3 Воронежский базовый меди-
цинский колледж г.Воронеж,Космонавтов ,46 1 - - 5 - 0 252083,33 252083,33

4 Острогожское медицинское 
училище г.Острогожск,ул.Нарского,17 -

1
(8-00-
21-00)

- 3 - 0 231000 231000

5
Павловский детский санаторий 
для психоневролог. больных с 
родителями

г.Павловск, ул.Санаторная, 23, глав-
ный ,лечебные корпуса 4

2
(8-00-
17-00)

- 17 - 499832,67 0 499832,67

6 Воронежский обл. наркологи-
ческий диспансер

г.Воронеж, ул.Героев Стратосфе-
ры, 2 2 - - 6 -

1584916,67 0 1584916,67
г.Воронеж, ул.Туполева, 13а 2 - - 6 -

7 Острогожский противотуберку-
лезный диспансер

г.Острогожск, ул.К.Маркса, 40 1 - - 4 -

375833,33 0 375833,33
ул Октябрьская,99 -

1
(8-00-
14-00)

- 1 -

8
Воронежская обл.клиниче-
ская стоматологическая по-
ликлиника

г.Воронеж, ул.Ворошилова, 3, -

1
(8-00 
до 20-
00)

- 2 - 449166,67 0
885500,00

Плехановская,20 1 - - 3 - 0 436333,33

9
Воронежский обл. клиниче-
ский лечебный центр физ-ры и 
спорт мед. «Реабилитация»

г.Воронеж, ул.Никитинская, 5 1 - - 4
служебного 
оружия и спец-
средств

272250 0 272250

10
Воронежский обл.центр по 
профилактике и борьбе со 
СПИДИЗ

г.Воронеж, Московский пр-т, 109 -
1
(8-00-
20-00)

- 1 - 139616,68 0 139616,68

11 ГУЗ ВОКПД 
им.Н.С.Похвисневой

г.Воронеж, п.Тенистый, корп.№1 
(проходн., пищеблок, склады, пра-
чечная, морг)

4 - - 16 -

2158000 0 2158000г.Воронеж, ул.Шишкова, 58, 
корп.№2 (поликлиника, 3 лечебных 
корпуса, гараж, склады)
г.Воронеж,Ленинградская,118

3

1

- -

12

4

-

12 Центр контроля качества и 
сертификации лек.средств г.Воронеж, ул.Писателя Маршака, 1 1 - - 4

служебного 
оружия и спец-
средств

392333,33 0 392333,33

13 Воронежский обл. клин. 
кожно-венерологич. диспансер г.Воронеж, ул.Конструкторов, 33 1 - - 3 - 313500 0 313500

14 Павловский  специализиро-
ванный дом ребенка

г.Павловск Воронежской области, 
ул.Воровского, 33 - -

1
(20-00-8-
00)

2 - 98083,33 0 98083,33

15 Павловский противотуберку-
лезный диспансер

1)г.Павловск ул Маяковского,53
2)Павловский р-он,пр- 
Революции,2а

Установка,подключение,обслуживан
ие  2 тревожных кнопок

- - - - - 86166,67 0 86166,67

16 Борисоглебский противотубер-
кул диспансер

г.Борисоглебск,ул.Ленинская,51 (поли-
клиника,бухгалтерия,рентгенкаб.)
3 тревожных кнопки-обслуживание

- - 3 (15 ча-
сов) - - 153083,33 0 153083,33

17 Сомовский детский санаторий 
для больных туберкулезом

Сомово,Сосновая,17 1 - - 3 -
579333,33 0 579333,33

Сомово,Дачный пр.,148 1 - - 3 -

18 Борисоглебский психоневро-
лог. диспансер

г.Борисоглебск, ул.Пешкова, 60, ста-
ционарное отделение 1 - - 4 -

324500 0 324500
г.Борисоглебск, ул.Пешкова, 60, по-
ликлиническое отделение -

1
(8-00-
17-00)

- 1 -

19 Графский детский санаторий 
для больных туб.

г.Воронеж, пос.Краснолесный, 
ул.Генерала Лохматикова, 27
-территория 15га с хоз. постройка-
ми (прачечная,гаражи,КНС,котель-
ная, водонапбашня);
-два лечебных корпуса;
-школа,пищеблок

4 - - 18 - 1023000 0 1023000

20 Воронежский областной центр 
медицинской профилактики г.Воронеж, ул.Варейкиса, 70 1 - - 4 - 238791,67 0 238791,67

21
Воронежский областной 
специализированный дом 
ребенка

г.Воронеж, п.г.т. Сомово, 
ул.Сухумская, 16 1 - - 2 -

1131166,67 0 1131166,67

г.Воронеж, ул.Ленинградская, 132А 1 - - 2 -

22 Воронежская обл.клиническая 
инфекционная больница г.Воронеж, ул.Бахметьева, 10 3 - - 12 - 688233,33 0 688233,33

23 ГУЗ «Воронежская областная 
станция переливания крови» г.Воронеж, ул.Транспортная, 56 1 - - 1 - 212666,67 0 212666,67

24
Центр обеспечения деятель-
ности учреждений здравоох-
ранения

г.Воронеж, ул.Ф.Энгельса, 31А 1 - - 4 - 222750 0 222750

25 Россошанский противотуб. 
диспансер

г.Россошь, ул.Пролетарская, 55, 
администр. здание, амбулатория, 
гаражи

1 - - 4 - 243833,33 0 243833,33

26 Областной медицинский центр 
мобрезервов «РЕЗЕРВ»

медсклад г.Бутурлиновка 1 - - 4
Оружие,допуск 
к  секретным 
сведениям

3168000 3168000

медсклад ст.Колодезная 1 - - 4
Оружие,допуск 
к  секретным 
сведениям

медсклад пгт.Елань-Колено 1 - - 4
Оружие,допуск 
к  секретным 
сведениям

медсклад г.Россошь 1 - - 4
Оружие,допуск 
к  секретным 
сведениям

медсклад г.Павловск 1 - - 4
Оружие,допуск 
к  секретным 
сведениям

медсклад г.Борисоглебск 1 - - 4
Оружие,допуск 
к  секретным 
сведениям

медсклад г.Новохоперск 1 - - 4
Оружие,допуск 
к  секретным 
сведениям

медсклад г.Острогожск 1 - - 4
Оружие,допуск 
к  секретным 
сведениям

медсклад  с.Нижнедевицк 1 - - 4
Оружие,допуск 
к  секретным 
сведениям

27 Воронежская областная клини-
ческая больница №2

г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 35 2 6 648083,33 66000 786626,50

г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 82 1 3

Охранные услуги г.Воронеж, 
ул.Карла Маркса, 35(помещения 
бухгалт,отд. кадров)
-технические средства охранной 
сигнализ. (5кабин)

-технические средства тревожной 
сигнализации

-технические средства пожарной 
сигнализации(датчики, связанные с 
пультом охраны)

Выходн. и 
празднич. 
дни

круглосу-
точно

8-00-
17-00

17-00-
8-00 
(раб.
дни)

72543,17

*Примечание: для осуществления услуг по охране объектов, по которым в графе «Спец. средства» указано «оружие», необходимо наличие разрешения на применение оружия.»
5. В конкурсную документацию о проведении открытого конкурса внесены изменения в следующих частях:
Приложение к информационной карте конкурса, форму 1.3.2 (Заявка на участие в открытом конкурсе) и Часть 3 (Техническая часть) конкурсной документации. 
Конкурсная документация размещена в установленном порядке на официальном сайте www.gfu.vrn.ru.

Открытое акционерное общество «Воронежская магистральная 
сетевая компания»

Место нахождения общества: 394033, Российская Федерация, 
г. Воронеж, ул. Арзамасская, д. 2

Вид общего собрания: внеочередное
Форма проведения общего собрания: заочная
Дата проведения собрания: 17 декабря 2007 г.
Почтовые адреса, по которым направлялись заполненные бюлле-

тени для голосования:
- 105082, Российская Федерация, г. Москва, ул. Большая Почтовая, 

д.34, стр.8, ОАО «ЦМД».

Повестка дня общего собрания акционеров:

1. О реорганизации Общества в форме присоединения к ОАО  
«ФСК ЕЭС» (в том числе об утверждении Договора о присоедине-
нии и передаточного акта).

№ вопроса по-
вестки дня

Число голосов, которыми 
обладали лица, включен-
ные в список лиц, имевших 
право на участие в общем 
собрании:

Число голосов, которыми 
обладали лица, приняв-
шие участие в общем со-
брании акционеров:

По вопросу № 1 74 836 819 55 215 910
(кворум имелся)

Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования по 
вопросу повестки дня:

№ вопроса повест-
ки дня

«ЗА» «ПРОТИВ» «ВОЗДЕРЖАЛОСЬ»

По вопросу № 1 55 127 988 
(99.8408 %)

50 754 5 278

Формулировка решения, принятого Общим собранием акционе-
ров:

По вопросу 1:
1.1. Реорганизовать Общество в форме присоединения к ОАО «ФСК 

ЕЭС» на условиях Договора о присоединении.
1.2. Утвердить Договор о присоединении ОАО «Амурская магистраль-

ная сетевая компания», ОАО «Архангельская магистральная сетевая 
компания», ОАО «Астраханские магистральные сети», ОАО «Белгородская 
магистральная сетевая компания», ОАО «Брянская магистральная сете-
вая компания», ОАО «Владимирские магистральные сети», ОАО «Волго-
градские магистральные сети», ОАО «Вологодские магистральные сети», 
ОАО «Воронежская магистральная сетевая компания», ОАО «Дагестан-

ские магистральные сети», ОАО «Ивановские магистральные сети», ОАО 
«Калужская магистральная сетевая компания», ОАО «Карельские маги-
стральные сети», ОАО «Кировские магистральные электрические сети», 
ОАО «Кольские магистральные сети», ОАО «Костромские магистральные 
сети», ОАО «Красноярские магистральные сети», ОАО «Кубанские маги-
стральные сети», ОАО «Курские магистральные сети», ОАО «Липецкие 
магистральные сети», ОАО «Магистральная сетевая компания Ростов-
энерго», ОАО «Магистральная сетевая компания», ОАО «Марийские ма-
гистральные сети», ОАО «Мордовская магистральная сетевая компания», 
ОАО «Нижегородская магистральная сетевая компания», ОАО «Омская 
магистральная сетевая компания», ОАО «Оренбургские магистральные 
электрические сети», ОАО «Орловская магистральная сетевая компания», 
ОАО «Пензенская магистральная сетевая компания», ОАО «Пермская 
магистральная сетевая компания», ОАО «Петербургские магистральные 
сети», ОАО «Приморская магистральная сетевая компания», ОАО «Рязан-
ские магистральные сети», ОАО «Свердловские магистральные сети», 
ОАО «Смоленские магистральные электрические сети», ОАО «Тамбов-
ская магистральная сетевая компания», ОАО «Тверские магистральные 
сети», ОАО «Томские магистральные сети», ОАО «Тульская магистральная 
сетевая компания», ОАО «Тюменская магистральная сетевая компания», 
ОАО «Удмуртские магистральные сети», ОАО «Хабаровская магистральная 
сетевая компания», ОАО «Хакасская магистральная компания», ОАО «Че-
лябинские магистральные электрические сети», ОАО «Чувашские маги-
стральные сети», ОАО «Якутская магистральная сетевая компания», ОАО 
«Ярославские магистральные сети», ОАО «Бурятские магистральные элек-
трические сети», ОАО «Читинские магистральные сети», ОАО «Самарская 
Магистральная Компания», ОАО «Саратовская Магистральная Компания», 
ОАО «Курганская магистральная сетевая  компания», ОАО «Магистральная 
электрическая сеть Республики Коми», ОАО «Магистральные электриче-
ские сети Кузбассэнерго», ОАО «Ульяновские магистральные сети», ОАО 
«Тывинская магистральная сетевая компания», ОАО «ММСК «Юг», ОАО 
«ММСК «Урал», ОАО «ММСК «Сибирь», ОАО «ММСК «Северо-Запад», ОАО 
«ММСК «Восток», ОАО «ММСК «Волга», ОАО «ММСК «Центр», ОАО РАО «ЕЭС 
России», ОАО «Государственный Холдинг», ОАО «Миноритарный Холдинг 
ФСК ЕЭС» к ОАО «ФСК ЕЭС» согласно Приложению № 1 к настоящему 
решению и передаточный акт согласно Приложению № 2 к настоящему 
решению внеочередного общего собрания акционеров. 

1.3. Определить следующие порядок и условия конвертации: 
   1.3.1. В 1 (одну) обыкновенную акцию ОАО «ФСК ЕЭС» номинальной 

стоимостью 0,5 (ноль целых пять десятых) рубля конвертируется:
0,1069428564761230 обыкновенной акции Общества номинальной 

стоимостью 3,5 (три целых пять десятых) рубля;
0,1167753401136960 привилегированной акции типа «А» Общества 

номинальной стоимостью 3,5 (три целых пять десятых) рубля;
1.3.2. Все акции Общества конвертируются в обыкновенные акции  

ОАО «ФСК ЕЭС».
В случае, если Общество присоединяется к ОАО «ФСК ЕЭС» не совместно 

с присоединением ОАО «Государственный Холдинг»  к ОАО «ФСК ЕЭС», то 
все акции Общества конвертируются в дополнительные обыкновенные 
акции ОАО «ФСК ЕЭС».

При этом, если при расчете количества акций ОАО «ФСК ЕЭС», кото-
рое должен получить акционер Общества, в результате конвертации, у 
какого-либо акционера Общества расчётное число акций будет являться 
дробным, то дробная часть такого числа акций подлежит округлению по 
следующему правилу:

- при значении знака, следующего после запятой, от 5 до 9 включи-
тельно к целому числу прибавляется единица, а числа, следующие после 
запятой, не учитываются;

- при значении знака, следующего после запятой, от 0 до 4 включитель-
но в расчет принимается лишь целое число, а числа, следующие после 
запятой, не учитываются;

- если в результате округления какому-либо акционеру не будет при-
читаться ни одной акции дополнительного выпуска, то такой акционер 
получает одну дополнительную акцию ОАО «ФСК ЕЭС».

В случае, если Общество присоединяется к ОАО «ФСК ЕЭС» совместно с 
присоединением ОАО «Государственный Холдинг» (либо совместно с при-
соединением ОАО «Государственный Холдинг» и иных присоединяемых 
обществ), то все акции Общества конвертируются в обыкновенные акции 
ОАО «ФСК ЕЭС», поступившие в распоряжение ОАО «ФСК ЕЭС» в резуль-
тате присоединения ОАО «Государственный Холдинг».

При этом, если при расчете количества акций ОАО «ФСК ЕЭС», кото-
рое должен получить акционер Общества, в результате конвертации, у 
какого-либо акционера Общества расчётное число акций будет являться 
дробным, то дробная часть такого числа акций подлежит округлению по 
следующему правилу:

- при значении знака, следующего после запятой, от 5 до 9 включи-
тельно к целому числу прибавляется единица, а числа, следующие после 
запятой, не учитываются;

- при значении знака, следующего после запятой, от 0 до 4 включитель-
но в расчет принимается лишь целое число, а числа, следующие после 
запятой, не учитываются;

- если в результате округления какому-либо акционеру не будет причи-
таться ни одной акции, то такой акционер получает одну акцию ОАО «ФСК 
ЕЭС» из числа поступивших в распоряжение ОАО «ФСК ЕЭС».

В соответствии со ст.56 Федерального закона «Об акционерных обще-
ствах» от 26 декабря 1995 г. №208-Ф3 функции счетной комиссии вы-
полнял регистратор общества – Открытое акционерное общество «Цен-
тральный Московский Депозитарий».

Место нахождения регистратора: 107078, г. Москва, Орликов переулок, 
д. 3, корп. В.

Уполномоченное лицо регистратора - Волнейкин Сергей Викторович.
Председатель Общего собрания акционеров А.В. ВОРОНКИН

Секретарь Общего собрания акционеров Е.А. ГОРБАНЬ

ОТЧЕТ ОБ ИТОГАХ ГОЛОСОВАНИЯ НА ВНЕОЧЕРЕДНОМ ОБЩЕМ СОБРАНИИ АКЦИОНЕРОВ 
ОАО «ВОРОНЕЖСКАЯ МАГИСТРАЛЬНАЯ СЕТЕВАЯ КОМПАНИЯ»

Департамент градостроительства и земельных 
отношений городского округа город Воронеж и 
застройщик информируют граждан о проведе-
нии ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ по вопросу строи-
тельства холодильного комплекса и установки 
публичного сервитута с целью эксплуатации ин-
женерных сетей по адресу: г.Воронеж, проспект 
Патриотов, 63 ж.
Всех заинтересованных лиц просим принять 
участие в слушании, которое состоится 25 ян-
варя 2008 г. в 12.00 по адресу: г.Воронеж, 
ул.Свободы, 73.

Департамент градостроительства и земельных 
отношений городского округа город Воронеж 
и застройщик информируют граждан о прове-
дении ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ по вопросу 
строительства пристройки с входной группой к 
нежилому встроенному помещению по адресу: 
ул.Волгоградская, 2-а, и реконструкции магази-
на с пристройкой по адресу: ул.Волгоградская, 
49, в г.Воронеже.
Всех заинтересованных лиц просим принять 
участие в слушании, которое состоится 22 ян-
варя 2008 г. в 12.00 по адресу: г.Воронеж, 
ул.Свободы, 73.

Департамент градостроительства и земельных 
отношений городского округа город Воронеж 
и застройщик информируют граждан о прове-
дении ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ по вопросу 
строительства группы жилых домов по адресу: 
г.Воронеж, ул.Антонова-Овсеенко, 7-б.
Всех заинтересованных лиц просим принять 
участие в слушании, которое состоится 15 ян-
варя 2008 г. в 12.00 по адресу: г.Воронеж, 
ул.Свободы, 73.

Департамент градостроительства и земельных 
отношений городского округа город Воронеж 
и застройщик информируют граждан о 
проведении ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ по 
вопросу строительства многоквартирного 
жилого дома по адресу: г. Воронеж, п.г.т. 
Сомово, ул. Украинская, 39.
Всех заинтересованных лиц просим принять 
участие в слушании, которое состоится 29 
января 2007г. в 12.00 по адресу: г. Воронеж, 
ул. Свободы, 73.
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Приложение к протоколу оценки и сопоставления заявок №298-в

Оказание услуг по обязательному страхованию медицинских работников, работа которых представляет угрозу для их жизни и здоровья

№

Критерии 
оценки зая-
вок на участие 
в конкурсе

Реги-
страци-
онный 
№ за-
явки

Наименование участника 
размещения заказа Значение
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1 Цена контрак-
та, руб.

298-1 ЗАО «Страховая бизнес 
группа» 1738570,00 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9

0,5

4,5

298-3 ОАО «ВСК» 7181050,00 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 2
298-4 ООО «СО Зенит» 3401550,00 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 4
298-6 ООО «СГ Адмирал» 5442480,00 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 2,5
298-7 ООО «СК Ингосстрах-Жизнь» 7559000,00 3 3 3 3 3 3 3 3 3 3 3 1,5
298-9 ООО «СО «Регион Союз» 4006270,00 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 3,5
298-10 ОСАО «РЕСО-Гарантия» 8000000,00 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 1
298-12 ООО «СГ «АСКО» 4548300,00 6 6 6 6 6 6 6 6 6 6 6 3
298-13 ЗАО «САО «Метрополис» 7559000,00 3 3 3 3 3 3 3 3 3 3 3 1,5
298-14 ООО «РГС-Центр» 1587390,00 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10 5

2 Качество услуг, в том числе:

2.1.

Страховая 
сумма на каж-
дого застрахо-
ванно- 
го, руб.

298-1 ЗАО «Страховая бизнес 
группа» 500 000 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10

0,4

4

298-3 ОАО «ВСК» 500 000 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10 4

298-4 ООО «СО Зенит» 50 000 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 7 2,8

298-6 ООО «СГ Адмирал» 400 000 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 3,6

298-7 ООО «СК Ингосстрах-Жизнь» 400 000 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 3,6

298-9 ООО «СО «Регион Союз» 300 000 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 3,2

298-10 ОСАО «РЕСО-Гарантия» 300 000 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 3,2
298-12 ООО «СГ «АСКО» 300 000 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 3,2
298-13 ЗАО «САО «Метрополис» 500 000 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10 4
298-14 ООО «РГС-Центр» 300 000 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 3,2

2.2.

Срок выплаты 
страхового 
возмещения, 
дней

298-1 ЗАО «Страховая бизнес 
группа» 0,03 дня 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10

0,1

1

298-3 ОАО «ВСК» 1-11 рабочих часов 8 8 8 8 8 8 8 9 8 8 8,1 0,81
298-4 ООО «СО Зенит» 1 рабочий день 8 8 8 8 8 8 8 9 8 8 8,1 0,81

298-6 ООО «СГ Адмирал» В течение 12 часов с момента принятия решения 
о выплате 7 7 7 7 7 7 7 6 7 7 6,9 0,69

298-7 ООО «СК Ингосстрах-Жизнь» 1 день 6 6 6 6 6 6 6 9 6 6 6,3 0,63

298-9 ООО «СО «Регион Союз»
В течение 1 рабочего дня с момента предостав-
ления всех необходимых документов (в соответ-
ствии с условиями договора страхования)

8 8 8 8 8 8 8 7 8 8 7,9 0,79

298-10 ОСАО «РЕСО-Гарантия» В течение 7 банковских дней 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 0,5
298-12 ООО «СГ «АСКО» 1 час после подписания страхового акта 9 9 9 9 9 9 9 8 9 9 8,9 0,89
298-13 ЗАО «САО «Метрополис» В течение 1 рабочего дня 8 8 8 8 8 8 8 9 8 8 8,1 0,81
298-14 ООО «РГС-Центр» 1 день 6 6 6 6 6 6 6 9 6 6 6,3 0,63

Общая оценка 
заявок на участие 
в конкурсе по всем 
критериям

298-1 ЗАО «Страховая бизнес 
группа»

На основании общей оценки по всем критериям каждой заявке относительно других по мере уменьшения суммы 
баллов присваивается порядковый номер. Заявке, которая набрала максимальную сумму баллов, присваивает-

ся первый номер.

9,5 1

298-3 ОАО «ВСК» 6,81 6
298-4 ООО «СО Зенит» 7,61 3
298-6 ООО «СГ Адмирал» 6,79 7
298-7 ООО «СК Ингосстрах-Жизнь» 5,73 9
298-9 ООО «СО «Регион Союз» 7,49 4
298-10 ОСАО «РЕСО-Гарантия» 4,7 10
298-12 ООО «СГ «АСКО» 7,09 5
298-13 ЗАО «САО «Метрополис» 6,31 8
298-14 ООО «РГС-Центр» 8,83 2

Председатель  комиссии_______________________________________Н.Н. Барсукова
Секретарь комиссии _________________________________________С.Г. Петрова

Реестровый номер торгов 298

УВЕДОМЛЕНИЕ ОБ ОТМЕНЕ ПРОТОКОЛА 
ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК  

№ 298-В ОТ 07.12.2007 г.
На основании решения УФАС по Воронежской области от 21.12.2007 г. протокол оценки и 
сопоставления заявок № 298-в от 07.12.2007 г. отменен. 
В соответствии с решением УФАС конкурсная комиссия произвела повторную оценку и сопо-
ставление заявок по критерию «цена контракта», оформленную протоколом оценки и сопо-
ставления  заявок № 298-в от 21.12.2007 г.

«21» декабря 2007 г.
№ 298-в.

Реестровый номер торгов 298
Экземпляр № ___

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ 
ЗАЯВОК НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ 

КОНКУРСЕ 
на выбор исполнителя для оказания услуг по обязательному 

страхованию медицинских работников, работа которых представляет 
угрозу для их жизни и здоровья

1. 1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Нова-
ция».
2. Предмет государственного контракта. Объём оказываемых услуг. Начальная (мак-
симальная) цена контракта:

Предмет государственного 
контракта Объём оказываемых услуг

Начальная 
(максималь-
ная) цена  кон-
тракта, руб.

Оказание услуг по обяза-
тельному страхованию меди-
цинских работников, работа 
которых представляет угрозу 
для их жизни и здоровья

Страхование 7559 медицинских работ-
ников государственных ЛПУ, подведом-
ственных государственному заказчику, от 
несчастных случаев

8 230 000,00

Источник финансирования – областной бюджет. 
Срок оказания услуг – документы на страхование должны быть заключены сроком на один 
год с момента заключения договоров страхования.
Извещение о проведении настоящего открытого конкурса опубликовано «20» сентября 
2007 года в газете «Коммуна» № 142.
3. Конкурсная комиссия определена в составе: 

1. Барсукова
Наталья Николаевна -

председатель комиссии - заместитель руководителя 
главного финансового управления Воронежской об-
ласти;

2. Бавыкина
Маргарита Михайловна -

заместитель председателя комиссии – исполняющая 
обязанности начальника отдела организации и про-
ведения торгов на выполнение работ, оказание услуг 
главного финансового управления  Воронежской об-
ласти;

3. Ефремова
Ирина Вячеславовна -

заместитель председателя комиссии – ведущий кон-
сультант отдела организации и проведения торгов на 
выполнение работ, оказание услуг главного финансо-
вого управления  Воронежской области;

4. Петрова 
Светлана Геннадьевна -

секретарь комиссии – ведущий консультант отдела ор-
ганизации и проведения торгов на выполнение работ, 
оказание услуг главного финансового управления  Во-
ронежской области;

5. Синельникова
Наталья Ивановна -

секретарь комиссии – консультант отдела организации 
и проведения торгов на выполнение работ, оказание 
услуг главного финансового управления  Воронежской 
области.

Члены комиссии:

6. Панченко
Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела главного фи-

нансового управления администрации области;

7. Тихонова
Любовь Дмитриевна - заместитель руководителя главного управления здра-

воохранения Воронежской области;

8. Тишкова
Виктория Львовна - заместитель начальника ПЭО главного управления 

здравоохранения Воронежской области;

9. Ряскин
Александр Иванович - директор государственного учреждения «Центр обеспе-

чения деятельности учреждений здравоохранения»;

10. Гришаева
Яна Анатольевна - юрист ООО «Новация»;

11. Деревенских
Елена Леонидовна - экономист ООО «Новация».

В состав конкурсной комиссии входит 11 (одиннадцать) членов. Заседание проводится в присут-
ствии 10 (десяти) членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе 
Конкурная комиссия 21 декабря 2007 года осуществила повторную оценку и сопоставление 
заявок на участие в конкурсе, поданных участниками размещения заказа, которые были при-
знаны участниками этого конкурса, на основании решения УФАС по Воронежской области от 21 
декабря 2007 г. Заседание конкурсной комиссии проводилось по адресу: г. Воронеж, ул. Карла 
Маркса, 80.
5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта конкурс-
ной комиссией проводились оценка и сопоставление заявок следующих участников:

Регистра-
ционный
номер за-
явки

Участник размещения 
заказа, подавший за-
явку, допущенный к уча-
стию в конкурсе

Почтовый адрес

298-1 ЗАО «Страховая бизнес 
группа» 394006, г. Воронеж, ул. Платонова, д. 16

298-3 ОАО «ВСК» 394018, г. Воронеж, ул. Никитинская, д. 42

298-4 ООО «СО Зенит» 117342, г. Москва, ул. Обручева, 34/63, стр. 2

298-6 ООО «СГ Адмирал» 394030, г. Воронеж, ул. Среднемосковская, д. 7

298-7 ООО «СК Ингосстрах-
Жизнь» 115191, г. Москва, ул. Б. Тульская, 10

298-9 ООО «СО «Регион Союз» 107045, г. Москва, ул. Сретенка, 26/1, стр. 1

298-10 ОСАО «РЕСО-Гарантия» 125047, г. Москва, ул. Гашека, 12, стр. 1

298-12 ООО «СГ «АСКО» 394036, г. Воронеж, ул. Алексеевского, 15, оф. 224

298-13 ЗАО «САО «Метрополис» 105066, г. Москва, Токмаков пер., 5

298-14 ООО «РГС-Центр» 394030, г. Воронеж, ул. Революции 1905 г., 66

6. Результаты оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе представлены в при-
ложении к настоящему протоколу:
Заявки участников конкурса оценивались в соответствии с критериями оценки, их значимо-
стью, содержанием и порядком оценки заявок, указанными в конкурсной документации (При-
ложении к Информационной карте конкурса).
Сведения о решении каждого члена комиссии о присвоении заявкам на участие в конкурсе 
значений по каждому из предусмотренных критериев оценки заявок на участие в конкурсе по 
каждому лоту указаны в приложении к настоящему протоколу.
7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые 
на основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе. 
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе принято реше-
ние о присвоении заявкам на участие в конкурсе следующих порядковых номеров: 

Предмет госу-
дарственного 
контракта

Реги-
страци-
онный 
номер 
заявки

Участник
 конкурса

Предло-
женная 
цена кон-
тракта, 
руб.

Присвоенный по-
рядковый номер 
по мере умень-
шения степени 
выгодности пред-
ложенных усло-
вий исполнения 
контракта (араб-
скими цифрами и 
прописью)

Оказание услуг 
по обязательно-
му страхованию 
медицинских 
работников, 
работа которых 
представляет 
угрозу для их 
жизни и здо-
ровья

298-1 ЗАО «Страховая бизнес 
группа» 1738570 1 (первый)

298-14 ООО «РГС-Центр» 1587390 2 (второй)

298-4 ООО «СО Зенит» 3401550 3 (третий)

298-9 ООО «СО «Регион Союз» 4006270 4 (четвертый)

298-12 ООО «СГ «АСКО» 4548300 5 (пятый)

298-3 ОАО «ВСК» 7181050 6 (шестой)

298-6 ООО «СГ Адмирал» 5442480 7 (седьмой)

298-13 ЗАО «САО «Метрополис» 7559000 8 (восьмой)

298-7 ООО «СК Ингосстрах-Жизнь» 7559000 9 (девятый)

298-10 ОСАО «РЕСО-Гарантия» 8000000 10 (десятый)

8. Принятые решения.
В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комис-
сия приняла следующее решение:
1. Признать победителем открытого конкурса участника размещения заказа, заявке которого 
присвоен первый номер.
2. Уполномоченному органу в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса эк-
земпляр настоящего протокола. 

3. Государственному заказчику в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса 
проект государственного контракта для его подписания. 
4. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайте 
www.gfu.vrn.ru. 
Заседание комиссии окончено 21 декабря 2007 г. в 17 часов 00 минут.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Председатель конкурсной комиссии Барсукова Н.Н.

Заместитель председателя комиссии Бавыкина М.М.

Член комиссии Синельникова Н.И.

Член комиссии Панченко Е.А.

Член комиссии Тихонова Л.Д.

Член комиссии Тишкова В.Л.

Член комиссии Ряскин А.И.

Член комиссии Гришаева Я.А.

Член комиссии Деревенских Е.Л.

Секретарь комиссии Петрова С.Г.

«21» декабря 2007 г.
№ 398-в

Реестровый номер торгов 398

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

на право заключить государственные контракты на оказание услуг по охране учреждений 
социального обслуживания населения

1. Открытый конкурс проводит: уполномоченный орган.
Государственный заказчик: главное управление социального развития Воронежской области.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
2. Предмет государственных контрактов. Объем оказываемых услуг. Место оказания услуг. Начальная (макси-
мальная) цена контракта (цена лота).
Предмет государственных контрактов: оказание услуг по охране учреждений социального обслуживания населения.

№ 
лота

Наименование
учреждений

Объем оказываемых услуг.
 Наименование услуг, предлагаемых 
к оказанию

Место ока-
зания услуг

Начальная 
(максималь-
ная) цена 
контракта 
(цена лота), 
руб.

1 Борисоглебский дом-интернат для 
престарелых и инвалидов

Охрана физическими лицами (1 пост по 2 чело-
века) жилого корпуса

Борисоглеб-
ский район 173 846,40

2 Садовский дом-интернат для пре-
старелых и инвалидов

Охрана физическими лицами (1 пост по 1 че-
ловеку) территории с расположенными на ней 
гаражами, продуктовым, материальным и уголь-
ным складами, баней, прачечной и администра-
тивным зданием

Аннинский 
район 188 260,80

3 Воронежский областной 
геронтологический центр

Охрана физическими лицами (3 поста по 1 
человеку) административного корпуса, жилых 
корпусов, жилого дома, территории, подсобных 
помещений, контрольно-пропускного пункта

г. Воронеж 418 017,60

4
ОГУ «Воронежский областной дом 
милосердия для 
престарелых и инвалидов»

Охрана физическими лицами (2 поста по 1 чело-
веку) жилого корпуса г. Воронеж 310 128,00

5 ГУНТ ОЦРДН
 «Парус надежды» Охрана 2 зданий г. Воронеж 27 846,00

6

ОГУ «Воронежский областной 
реабилитационный центр для 
инвалидов 
молодого возраста»

Охрана физическими лицами (1 пост по 2 чело-
века) жилого корпуса г. Воронеж 219 296,00

Сроки оказания услуг: с 1 января по 30 июня 2008 года.
Источник финансирования заказа: областной бюджет.
3. Конкурсная комиссия определена в следующем составе:

1 Барсукова
Наталья Николаевна

- председатель комиссии - заместитель руководителя главного финансового управле-
ния Воронежской области;

2 Бавыкина
Маргарита Михайловна

- заместитель председателя комиссии –  начальник отдела организации и проведе-
ния торгов на выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления 
Воронежской области;

3 Ефремова
Ирина Вячеславовна

- заместитель председателя комиссии – ведущий консультант отдела организации 
и проведения торгов на выполнение работ, оказание услуг главного финансового 
управления Воронежской области;

4 Петрова
Светлана Геннадьевна

- секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения тор-
гов на выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления Воро-
нежской области;

5 Синельникова
Наталья Ивановна

- секретарь комиссии – ведущий консультант отдела организации и проведения 
торгов на выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления Во-
ронежской области.

Члены комиссии:
6 Нестеренко

Валентина Николаевна
- консультант отдела организации и проведения торгов на выполнение работ, оказа-

ние услуг главного финансового управления Воронежской области;
7 Панченко

Елена Александровна
- ведущий консультант правового отдела главного финансового управления Воронеж-

ской области;
8 Кабанова 

Анна Петровна
- начальник отдела координации казначейского исполнения и формирования об-

ластного заказа;
9 Пегарьков

Владимир Семенович
- директор областного государственного учреждения «Воронежский областной центр 

учреждений социального обслуживания населения»;
10 Смирнова 

Ольга Викторовна
- экономист ООО «Новация»;

11 Гришаева 
Яна Анатольевна

- юрист ООО «Новация».

В состав конкурсной комиссии входит 11 (одиннадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 10 (десяти) членов 
комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления  заявок на участие в конкурсе: 
Конкурная комиссия в период с 20 декабря по 21 декабря 2007 года осуществила оценку и сопоставление заявок на 
участие в конкурсе, поданных участниками размещения заказа, которые были признаны участниками этого конкурса 
(Протокол рассмотрения заявок на участие в открытом конкурсе № 398-б от 20 декабря 2007г.). Заседание конкурсной 

комиссии проводилось по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта  конкурсной комиссией проводились 
оценка и сопоставление заявок следующих участников:

Регистрационный
номер заявки

Наименование участника 
размещения заказа

Почтовый адрес участника
 размещения заказа

398-1 ООО ЧОП «Профессионал» 304029, г. Воронеж, ул. Минская, 2А

398-4 ООО ЧОП «Союз-Варяг» 394036, г. Воронеж, ул. 25 Октября, д. 31

6. Сведения об условиях исполнения контракта, предложенных в заявках участников конкурса, о критериях оценки 
заявок на участие в конкурсе, об оценке и сопоставлении заявок на участие в конкурсе.
Заявки участников конкурса оценивались в соответствии с критериями оценки, их значимостью, содержанием и порядком 
оценки заявок, указанными в конкурсной документации.
Сведения об условиях исполнения контракта, предложенных в заявках участников конкурса, об оценке и сопоставлении 
заявок на участие в конкурсе:

№ 
лота

Наимено-
вание
учрежде-
ния

Объем оказываемых услуг.
Наименование услуг, пред-
лагаемых
к оказанию

Критерий 
оценки 
заявок 
на уча-
стие в 
конкурсе

Условия исполнения контракта, предложенные в заявках 
участников конкурса

398-1 398-4

ООО ЧОП
 «Профессионал»

ООО ЧОП
 «Союз-Варяг»

Значение Балл
Общая 
оцен-
ка

Значение Балл
Общая 
оцен-
ка

4

ОГУ «Во-
ронеж-
ский 
област-
ной дом 
милосер-
дия для 
преста-
релых и 
инвали-
дов»

охрана физическими лицами 
(2 поста по 1 человеку) жилого 
корпуса; средства вооруже-
ния – резиновая палка ПР-75, 
газовое устройство «Удар – 2»; 
постоянный обход жилых и 
нежилых помещений, располо-
женных внутри здания и при-
легающей территории; график 
оказания услуги – ежедневно, 
круглосуточно

Цена 
контрак-
та, руб.

290 700,00 2 2 296 150,40 1 1

Сведения о решении каждого члена комиссии о присвоении заявкам на участие в конкурсе значений по каждому из 
предусмотренных критериев оценки заявок на участие в конкурсе:
Участник конкурса 398-1 ООО ЧОП «Профессионал»

Критерий 
оценки заявок

Решения членов конкурсной комиссии:
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Цена контракта, руб. 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2

Участник конкурса 398-4 ООО ЧОП «Союз-Варяг»

Критерий 
оценки заявок

Решения членов конкурсной комиссии:
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Цена контракта, руб. 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании результатов 
оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе.
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе принято решение о присвоении заявкам 
на участие в конкурсе следующих порядковых номеров (по мере уменьшения степени выгодности предложенных условий 
исполнения контракта):

Номер лота Регистрационный   
номер заявки Участник конкурса Присвоенный порядковый номер

№4
398-1 ООО ЧОП «Профессионал» 1 (первый)

398-4 ООО ЧОП «Союз-Варяг» 2 (второй)

8. Сведения об участниках конкурса, заявкам на участие в конкурсе которых присвоены первый и второй номера.
Участник конкурса, заявке на участие в конкурсе которого присвоен первый номер с ценой контракта 290 700,00 руб.:
ООО ЧОП «Профессионал», 394000, 304029, г. Воронеж, ул. Минская, 2А
Участник конкурса, заявке на участие в конкурсе которого присвоен второй номер: 

ООО ЧОП «Союз-Варяг», 394036, г. Воронеж, ул. 25 Октября, д. 31.
9. Принятые решения.
В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия приняла следующее 
решение:
1. Признать победителем открытого конкурса участников размещения заказа, заявке которого присвоен первый номер.
2. Уполномоченному органу в трехдневный срок направить победителям открытого конкурса экземпляр настоящего 
протокола. 
3. Государственным заказчикам в трехдневный срок направить победителям открытого конкурса проект государственного 
контракта для его подписания. 
4. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайте www.gfu.vrn.ru
Заседание комиссии окончено «21» декабря 2007 г. в 15 часов 30 минут.
10. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Председатель комиссии Барсукова Н.Н.

Заместитель председателя комиссии Бавыкина М.М.

Член комиссии Ефремова И.В.

Член комиссии Петрова С.Г.

Член комиссии Нестеренко В.Н.

Член комиссии Кабанова А.П.

Член комиссии Пегарьков В. С.

Член комиссии Смирнова О.В.

Член комиссии Гришаева Я.А.

Секретарь комиссии Синельникова Н.И.

Реестровый номер торгов 011

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государственный контракт на оказание 
авиационных услуг для экстренной медицинской помощи населению Воронежской области в  2008 году.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Контактное лицо: Ефремова Ирина Вячеславоана.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Битюгов Сергей Игоревич.
3. Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области. 
Место нахождения: г. Воронеж,  Никитинская, 5.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, Никитинская, 5.
Адрес электронной почты: mail@oblzdrav.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-72-01.
Контактное лицо: Ряскин Александр Иванович.
4. Предмет государственного контракта. Объем оказываемых услуг. Место оказания услуг. Начальная (максималь-
ная) цена контракта.
Предмет государственного контракта: оказание авиационных услуг для экстренной медицинской помощи населению 
Воронежской области в  2008 году.
Объем оказываемых услуг: 521,25 лётных часов.
Место оказания услуг: Воронежская область.
Начальная (максимальная) цена контракта: 10425000 (десять миллионов четыреста двадцать пять тысяч) рублей 
00 копеек.
5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 
80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном 
сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия 
конкурса, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих 
дней после получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться «24» января 2008 года в 10 часов 00 минут по 
московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками 
на участие в конкурсе, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола 
рассмотрения заявок, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим оказание услуг учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.



театр

По данным Министерства финан-
сов, темп роста доходов консолиди-
рованного бюджета нашего региона 
опережает среднероссийский пока-
затель на 10% и, по итогам уходящего 
года, будет равен не менее 140%. В 
частности, прирост налога на прибыль 
организаций выше на 19,1%, а налога 
на добычу полезных ископаемых - 
почти в полтора раза. 

Дополнительные доходы регио-
нального бюджета в 2007 году соста-
вили порядка 2,4 миллиарда рублей. 
Эти средства, по решению депутатов 
областной думы, были направлены на 
газификацию, на развитие транспорт-
ной, инженерной инфраструктуры, а 
также на увеличение социальных вы-
плат льготным категориям граждан, 
сообщила Надежда Сафонова. Так, в 

этом году были повышены размеры 
пособия по уходу за ребенком, ежеме-
сячной денежной выплаты ветеранам 
труда. Кроме того, с 1 ноября в нашем 
регионе введена новая единовремен-
ная выплата при рождении ребенка, 
которая составляет 15 тысяч рублей 
(со следующего года она увеличива-
ется до 20 тысяч). 

Кстати, по информации Минфина, 
удельный вес расходов консолидиро-
ванного бюджета региона, направляе-

мых на финансирование социально-
культурной сферы: здравоохранения, 
образования, культуры, социальной 
политики – также выше среднерос-
сийского показателя. 

В 2007 году наш регион допол-

нительно получил из федерального 
бюджета около 2,4 миллиарда рублей. 
Целевые средства государственной 
казны были направлены на развитие 
дорожного хозяйства (717 миллионов 
рублей), на капитальное строитель-
ство, в частности, на переселение 
граждан из ветхого и аварийного 
жилья (515 миллионов рублей), на 
поддержку сельского хозяйства (680 
миллионов рублей) и другое. 

- Нельзя сказать, что бюджет Во-
ронежской области – это только 
лишь бюджет содержания или, грубо 
говоря, «бюджет проедания», - за-
метила Надежда Георгиевна. – Если в 
2004 году капитальные вложения об-
ластного бюджета составляли 9,2%, то 
по итогам 2007-го они будут не ниже 
13,1%. Это бюджет развития региона, 
который направляется на реализацию 
инвестиционных проектов. 

В уходящем году муниципальные 
образования области сумели суще-
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Бюджет развития
Еще каких-то семь лет назад были хроническими, почти как болезни, 
задержки выплат заработной платы воронежским педагогам и врачам. 
Под бременем долгов областная казна была практически всегда пуста, 
а в наш политико-финансовый лексикон прочно вошли такие выраже-
ния, как «живые деньги» и «нефинансируемые мандаты». 
Сегодня ситуация изменилась кардинальным образом. Экономика Воро-
нежской области на протяжении нескольких лет демонстрирует динамич-
ный и устойчивый рост, с каждым годом увеличиваются доходы и расходы 
регионального бюджета. 2007 год подтвердил это наилучшим образом. 
Об этом на своей пресс-конференции рассказала руководитель Главного 
финансового управления области Надежда Георгиевна СафОНОВа. 

Минфин отметил качество управления финансами Воронежской области
По оценке Министерства финансов РФ, Воронежская область стала лучшим регионом по итогам реали-
зации первого этапа Программы реформирования региональных финансов на 2007-2008 годы. Уровень 
выполнения мероприятий Программы составил 131,34% и оказался самым высоким среди 10 субъектов 
РФ, отобранных Минфином в 2006 году для получения субсидий из Фонда реформирования региональ-
ных и муниципальных финансов.  

ственно снизить свою кредиторскую 
задолженность – ими было погашено 
порядка 570 миллионов рублей. Глав-
ный финансист области пообещала, 
что в течение 2008 года проблема 
задолженности областного бюджета, 
образовавшейся в 1995-1997 годах, 
будет снята полностью. 

Одним из значимых показателей, 
характеризующих качество управ-
ления финансами Воронежской об-
ласти, являются объем и структура 
госдолга региона. Если в 2000 году 
он составлял половину собственных 
доходов бюджета, то в 2007-м он едва 
превышает 12%. Снижение объема 
госдолга региона, а также оптимиза-
ция его структуры, стало возможным 
благодаря выпуску четырех облига-
ционных займов. Сегодня в струк-
туре госдолга области практически 
полностью отсутствует такой дорогой 
вид заимствования, как банковские 
кредиты – эмиссия ценных бумаг 
региона позволила перейти к более 
дешевым формам.

На протяжении лет бюджет регио-
на является реальным в исполнении. 
Например, в следующем году не 
планируется выпуск ценных бумаг 
Воронежской области – дефицит 
областного бюджета будет покрыт за 
счет собственных реальных источ-
ников. Все это позволяет говорить о 
здоровой финансовой системе Воро-
нежской области, заключила Надежда 
Сафонова. 

Иван КАРЛОВ.

Стоило только появить-
ся корреспонденту на улице 
Карла Маркса, как буквально 
со всех домов стали выходить 
люди, хватать за руки и при-
глашать в свои дома взглянуть 
на «ужасы» газификации. В то 
утро градусник впервые в этом 
году опустился до отметки 
минус 15 градусов, и каждый 
ощутил, что такое остаться зи-
мой без тепла. Ведь многие, по-
верив обещаниям подрядчика, 
разломали печи, установив на 
их месте газовое оборудование, 
смонтировали водопроводные 
станции, а теперь вынуждены 
спасаться электрообогрева-
телями. Кто-то, как семья 
сельской учительницы Веры 
Гущиной, скооперировавшись 
с соседями, живут во времянке, 
а в доме рядом – установили 
«буржуйку». Особенно сложно 
тем, у кого дети. К примеру, у 
Натальи Трофимовой 4-летний 
ребенок вынужден спать между 
двух электрообогревателей. 
«Да, опасно, - признается она. 
– Ну, может быть, хоть как-то 
зиму переживем…». Каждое из 
домовладений, затратив на все 
работы и оборудование от 70 до 

100 тысяч рублей, вынуждено 
героически сопротивляться 
окончательному вымерзанию. 
И это в то время, когда гази-
фикация улицы и домов фор-
мально завершена. Так в чём 
же дело?

- Участвовать в подвод-
ке газа у нас взялись 110 до-
мовладений, - говорит Иван 
Афанасьевич Пузаков, депутат 
районного Совета, председа-
тель уличкома. – Ещё осенью 
прошлого года начали копать 
траншеи, и в апреле в них уже 
уложили трубы. В течение лета 
«врезались» к домам и - всё 
прекратилось. Другие улицы 
позже начали газифицировать 
и стали нас обгонять – делать 
продувку, прокачку. Люди вол-
новались… 

В начале сентября с жителя-
ми встретился представитель 
подрядчика Василий Живатов, 
который от имени предприятия 
подписал договор и уверял, что 
к 4 октября все получат газ. Но 
к назначенному сроку так ни-
кто на объекте и не появился, 
трассу не продували. Когда 29 
октября всё-таки начинаются 
испытания, обнаруживается 
утечка, а потом ещё утечка… 
Выяснилось, что часть за-
копанных труб бракованные. 
Работы прекратились.

Дело сдвинулось с мертвой 
точки только после череды 
жалоб и вмешательства в дело 
районной администрации. В 
Абрамовку даже приехали  пред-

ставители ОАО «Таганрогский 
металлургический завод» и 
воронежского посредника – по-
ставщика труб ООО «Альянс-
Металл». Заводчане признали 
производственный брак и пред-
ложили заменить за свой счет 15 
труб – те, где обнаружены утеч-
ки. В свою очередь подрядчик 
ЗАО «Метсервис» настаивает 
на замене всей трассы, постро-
енной трубами этой партии, а 
это более километра, с оплатой 

работ подрядной организации. 
Началась череда взаимных об-
винений: к примеру, заводчане 
уверяют, что закапывать трубы 
должны были только после того, 
как проверена вся трасса. Но 
сделано было всё без проверки. 
Подрядчик же уверяет, что и 
оставшиеся трубы уже завтра 
могут дать утечку.  Кстати, по 
ходу «разборок» выяснилось, 
что ещё в августе (?!) было 
обнаружено, что часть труб 

«худые», но с принятием мер не 
торопились.

Жители не могли долго вы-
ступать простыми наблюдате-
лями – дело шло к зиме, а газ 
никто и не думал подавать. Они 
дружно стали писать жалобы: 
в областные администрацию и 
Думу, в Правительство России.  
Из Москвы обращение граж-
дан, в соответствии с порядком 
рассмотрения, направили для 
принятия решения опять в Во-

ронеж. Но на объекте так никто 
и не появился. В отчаянии жи-
тели обратились с телеграммой 
о помощи в МЧС.

- Лет 15-20 назад так бы 
не случилось, - возмущается 
пенсионер Николай Ляхов. – 
Копали бы день и ночь, пока не 
дали людям тепло или бы уже 
копали в другом месте…

Глава сельской админи-
страции Александр Васютин 
полагает, что так получается 
оттого, что подрядчики берут 
одновременно по 5-6 объектов 
в разных селах, а то и районах. 
Вот и результат… Кстати, из-
начально он предлагал отдать 
газификацию всей Абрамовки 
одному подрядчику, но улич-
комы тогда выступили против.  
Люди не виноваты, люди за-
платили, но ничего не полу-
чили. Что делать? Дать скорее 
газ, а потом разбираться, кто 
виноват в случившемся…

После первого огромного 
счета за электроэнергию Иван 
Афанасьевич для обогрева дома 
приспособил газовый баллон 
с горелкой. Открытый огонь 
греет хорошо, но при этом в 
доме кислород сгорает. Баллона 
хватает пока на неделю, при 
сильных холодах – дня на 3-4. 
Как и соседи, надеется, что 
газ будет скоро, что о них не 
забудут, им помогут. Нам тоже 
хочется верить.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО. 
Фото автора.

Таловский район.

Ситуация

Газификация для части жителей Абрамовки вылилась в тяжелые испытания

От Ивана афанасьевича 
собирается уходить жена…  
Нет, не семейная жизнь дала 
трещину. Виной всему – за-
тянувшаяся газификация. 
Обещанное тепло не только 
эта семья, но и жители улиц 
Карла Маркса, Горького, 
Молодежной с прилегаю-
щими переулками, что в 
селе абрамовка Таловского 
района, пока так и не дожда-
лись. Поэтому жена Ивана 
афанасьевича собирается 
на время перебраться к 
родственникам и там пере-
жить зиму.

Заложники трубы

Иван Пузаков обогревает дом 
газовой горелкой.

Пьеса Недялко Йорданова – как известно, не первая 
вариация на тему шекспировского «Гамлета». Видимо, са-
мая известная – «Розенкранц и Гильденстерн мертвы» Тома 
Стоппарда. Стоит, кстати, обратить внимание на одну деталь: 
очень разные авторы демонстративно поставили в центре 
своих произведений персонажей, у Шекспира мелькающих 
где-то на периферии сюжета. В двадцатом веке драматургу 
оказались интереснее не высокие страсти аристократов, а 
судьбы «винтиков», холопов, у которых трещат чубы оттого, 
что паны дерутся. «Убийство Гонзаго» - о тех самых безымян-
ных актёрах, которым пришлось сыграть решающую роль в 
срежиссированном принцем Датским кровавом спектакле. 

Оказывается, имена у них всё-таки были: руководителя 
труппы, например, звали Чарльз (актёр М. Кривов). У него 
имелись верная жена (А. Гуменникова) и легкомысленная 
любовница (К. Ковалёва). Обе беспрестанно пилили его 
мозги и устраивали сцены ревности. Потом любовница пре-
даст, а жена вынудит повести себя в критической ситуации 
самоотверженно, но самоубийственно. Ещё в его подчи-
нении оказались два актёра, один - старый и умудрённый  
(С. Барашов), другой - молодой и нагловатый (А. Лунёв), плюс 
суфлёр (Д. Карташов), который сыграет свою зловещую роль 
в мрачном втором действии. 

А вот первое действие по настроению – скорее юмористи-
ческое. Хотя есть и в нём предчувствие грядущих страданий, 
предательств и смертей. Показателен длинный смешной 
эпизод репетиции пантомимы, которую вписал в пьесу 
Гамлет. Чарльз, можно сказать, в режиме реального времени 
пытается объяснить своим дурачащимся подопечным их 
актёрскую сверхзадачу, но всё, кажется, тщетно. Постепен-
но все понимают, во что вляпались, но остановиться уже не 
могут – механизм запущен. 

Режиссёру эта сцена явно очень важна, на какой-то миг 
даже возникает подозрение, что образ Чарльза для Адгура 
Кове не лишён некоторой автобиографичности. Ага, дума-
ешь, вот так же шумно, наверное, и в Борисоглебском дра-
матическом театре имени Н.Г. Чернышевского, который тот 
возглавлял не так давно, репетиции проходили! 

Попавшие в королевскую резиденцию бродячие артисты 
до поры до времени лицедействуют даже наедине с собой. 
Не отстаёт от них и куратор Полоний (С. Смирнов): он, 
оказывается, тоже в молодости актёрствовал - играл Юлия 
Цезаря. Тогда-то, видимо, и осознал, сколь сладостно ощу-
щение Власти. Чтобы добиться её, необходимо постоянно 
лицедействовать, не показывая истинного лица никому и 
никогда. Вот почему актёр, иногда всё-таки смывающий 
грим и имеющий какие-то личные привязанности, вечно 
проигрывает профессиональному политику. Искренен Поло-
ний лишь однажды: когда, делясь с юным приятелем Гамлета 
Горацио (в котором, похоже, нечто родственное почувствовал) 
своими амбициозными планами на завтра, признаётся, что 
у репетирующих поблизости актёришек будущего нет: всех 
деятелей искусства необходимо «удалить, как аппендикс». 
Предварительно, разумеется, использовав их «творческий 
потенциал» по максимуму. 

Актёры и поэты всегда были нужны власти исключительно 
для собственного развлечения - да для создания доступных 
пониманию масс агиток. И, увы, сами подчас оказывались за-
ворожены готовой в любой момент сожрать их без соли властью 
– как Гринёв Пугачёвым в «Капитанской дочке». Как Пастернак 
– Сталиным. Но стоит шуту на миг остановиться, задуматься, 
сделать хоть шаг не в ногу со строем – всё, возмездие неизбежно. 
Вот, например, как в начале двадцать первого века радуется по-
сле выборов в Госдуму главный редактор проправительственной 
деловой газеты: «На сегодняшний день влияние интеллигенции 
на политику свелось практически к нулю. На что, на мой взгляд, 
в первую очередь и была нацелена минувшая избирательная 
кампания, в процессе которой интеллигенцию «мочили» все... 
«Мочили» идеологически, эстетически и стилистически. И, судя 
по результатам голосования, «замочили»-таки... Интеллигенция 
всегда играла исключительно вредную и деструктивную роль в 
нашей истории. И мы сможем вернуться к нормальному развитию 
страны, лишь полностью очистив нашу общественно-политическую 
жизнь от «интеллигентской заразы». 

Это ещё «вежливо» сказано – тоже, чай, книжки автор 
читывал в юности. На страницах газет можно найти и такие 
характеристики, как «враги», «подонки», «шакалят возле 
посольств», «изряднопорядочная сволочь». Кажется, что в 
публицисты пошёл королевский палач из «Убийства Гонзаго», 
который, допрашивая подследственных, требовал, чтобы те 
называли себя «грязной свиньёй», на вопрос же «Род заня-
тий?» отвечали: «Рыться в помоях». 

Самый недопрояснённый персонаж в тюзовской поста-
новке – Горацио (А. Тимофеев). Он молод ещё, до поры ему 
не слишком приятно участвовать в нехороших дворцовых 
интригах. На сцене мы видим человека, не забывшего юно-
шеских идеалов, но уже готового предать их. С такими инто-
нациями в спектаклях говорят обычно персонажи-резонёры, 
которым сам автор доверил сболтнуть нечто заветное для себя. 
Но Горацио сам себя считает «автором»: он пишет историю 
Гамлета и его родственников. И ведь напишет. Только будет 
ли его история иметь какое-либо отношение к Правде? Ак-
тёров ему немножко жалко, да. Но и ему актёры нужны лишь 
как безликое средство для воплощения личных целей. Ну, 
для одних труппа Чарльза должна изобразить «предателей и 
заговорщиков», для других – «национальных героев». Чего 
сами актёры хотят – никому неинтересно. 

Они понимают, что обречены жить между молотом и на-
ковальней: не те сожрут, так эти. Потому финал спектакля, 
несмотря на спасение персонажей, очень печален. Обычная 
казнь, пожалуй, даже могла бы показаться усталым артистам 
освобождением. 

Виталий ЧЕРНИКОВ. 

Замочить  
Гонзаго 
Первая работа Заслуженного артиста Рф адгура Кове 
в качестве режиссёра Воронежского ТЮЗа появилась 
на сцене очень кстати. Не уверен, что постановщик 
трагикомедии «Убийство Гонзаго» так уж страстно 
мечтал сделать спектакль до такой степени злободнев-
ный. Но российская реальность регулярно преподносит 
обывателю эффектные сюрпризы; потому в начале 
третьего тысячелетия не таким уж далёким кажется 
нам дикое средневековье, а гниль государства вроде 
той, которую с отвращением вдыхал в родном Датском 
королевстве принц Гамлет, и вовсе не вызывает ни 
шока, ни даже тошноты. 

Полгода на стабильность

Курс – на развитие 
- Финансовое положение и состояние производства 

в МУПе улучшилось, и это несмотря на то, что оно 
находится в процедуре конкурсного производства, 
- рассказывает Алексей Карякин. - Кроме того, нам 
удалось перейти к следующей стадии работы пред-
приятия – его развитию. 

И в подтверждение привёл несколько цифр. За 9 ме-
сяцев доход от основной деятельности – водоснабжения 
и водоотведения – по сравнению с аналогичным перио-
дом прошлого года увеличился почти на 13 процентов. 
Этого удалось достичь за счёт мероприятий по снижению 
затрат. Приостановлен рост дебиторской задолженности. 
Но по-прежнему основными должниками являются 
теплоснабжающие организации, удельный вес которых 
в общей задолженности составляет 63 процента.

Активно проводится работа по взысканию задолжен-
ности. Но даже несмотря на недополучение денежных 
средств за оказанные услуги, предприятие своевременно 
производит текущие платежи, необходимые для ведения 
производственно-хозяйственной деятельности, и по-
гашает долги. Так, за 11 месяцев выплачено налогов и 
сборов на сумму 218, 2 миллиона рублей.

Чище и качественнее 
За текущий период в МУПе были выполнены ра-

боты по ремонту сооружений, оборудованию сетей, 
производственных и бытовых помещений стоимостью 
178 миллионов рублей. При этом сделан акцент на 
улучшение качества воды. С целью уменьшения вто-
ричных загрязнений питьевой воды на предприятии 

промыты 41 резервуар и 300 километров водопрово-
дных сетей.

Для обеспечения бесперебойной работы сетей и 
сооружений предприятия в осенне-зимний период 
заблаговременно был проведен профилактический 
ремонт всех ВПС, ревизия и наладка всего ком-

плекса технологического и электротехнического 
оборудования. Для улучшения экологической и 
санитарно-эпидемиологической обстановки в городе 
ведутся работы по канализованию частного сектора 
улиц Онежской и Ладожской со строительством 
канализационно-напорной станции.

Вода «налево» не уйдёт 
В рамках программы по борьбе с хищением воды 

в апреле в МУП «Водоканал Воронежа» был создан 
отдел надзора и контроля подключений. Основные 
направления его работы: борьба с самовольным поль-

зованием системами водоснабжения и канализации, 
контроль за выполнением врезок, обследование 
крупных потребителей питьевой воды. Для этих 
целей было приобретено самое современное обору-
дование, такое, как портативный расходомер, позво-
ляющий определить наличие воды в трубопроводе и 
её расход, а также трассопоисковая система SeekTech 
SR-20, позволяющая с высокой точностью отыскать 
место и глубину залегания трубопровода и обнару-
жить несанкционированные врезки. Так, в 2007 году 
обследовано более 50 крупных потребителей питье-
вой воды, в 21 случае были обнаружены различные 
нарушения (несанкционированные подключения, 
срыв пломб, отсутствие водомера, установка водо-
мера не на границе балансового разграничения). 
«Экономический эффект от данных обследований 
составил более 10 миллионов рублей», - заметил 
Алексей Карякин.

Где спрятаны трубы?
С началом обследования сетей отделом аналитики, 

инвентаризации и учёта имущества выяснилось, что 
их маршрут либо неправильно нанесён на планшетах 
города, либо его нет совсем. Словом, информация 
зачастую не соответствует действительности. Не-
обходимо вносить изменения.

- В дальнейшем отдел будет работать над созданием 
единой информационной базы данных по сетям во-
допровода и канализации, благодаря которой можно 
будет отследить, как грамотно и правильно распреде-
лить воду по нашим потребителям, где необходимо в 
первую очередь заменить устаревшие сети, оборудо-
вание, - говорит антикризисный управляющий.

Среди планов на будущее МУПа Алексей Карякин 
назвал проведение технико-экономического аудита, 
который проведёт «Мосводоканалинвестпроект». Эта 
методика позволяет оценить состояние системы водо-
снабжения и канализации, причины возможных от-
клонений от существующих нормативных требований, 
обоснование инвестиций проектов модернизации и 
реконструкции систем для поэтапного достижения 
требуемых нормативов. По результатам аудита опреде-
ляются характер, вид и объём инженерно-технических 
мероприятий и требуемые инвестиции для реализации 
программы развития городских сетей. Сегодня всеми 
структурными подразделениями собирается необхо-
димая для этого информация. 

Галина РОХМИН.

из первых рук
На днях арбитражный суд утвердил ре-
шение собрания кредиторов о продлении 
конкурсного производства в МУП «Водо-
канал Воронежа» сроком на 6 месяцев и 
соответственно продлении полномочий 
антикризисного управляющего алексея 
Карякина. Во время своей встречи с 
журналистами алексей фёдорович под-
вёл итоги работы МУПа в уходящем году 
и поделился планами на предстоящее 
полугодие.

Новоселье 
Накануне Нового года 
одно из старейших пред-
приятий отрасли – ОаО 
«Ликеро-водочный завод 
Воронежский» справило 
новоселье, перебазиро-
вавшись из областно-
го центра в Хохольский 
район. 

 Пока на новом месте 
запущено два  итальянских 
конвейера, но это только 
пока. В перспективе ЛВЗ 
возобновит работу в две 
смены. По словам генераль-
ного директора предприятия 
Владимира Субботина, в 
следующем году с полным 
завершением переезда пла-
нируется выпускать еже-
месячно свыше 50 тысяч 
декалитров спиртного. «Да, 
вынужденный простой до-
ставил нам определенные 
хлопоты, - говорит он. – Но 
мы намерены наверстать. 
Солидными налогами от 
выпуска своей продукции 
и продаж  мы пополним 
бюджеты – региональный и 
местный».     

Сергей КРОйЧИК.
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ПОЗДРАВЛЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

«Европа Плюс Воронеж»
НДС не облагается.

Время Стоимость 30%сек. спота в рyблях
(20%я и 35%я минута часа)

07.00 – 08.00 1 480
08.00 – 09.00 2 376
09.00 – 10.00 2 288
10.00 – 11.00 2 200
11.00 – 12.00 1 760
12.00 – 13.00 1 760
13.00 – 14.00 1 760
14.00 – 15.00 1 760
15.00 – 16.00 1 760
16.00 – 17.00 1 760
17.00 – 18.00 1 936
18.00 – 19.00 2 530
19.00 – 20.00 2 024
20.00 – 21.00 1 408
21.00 – 22.00 704
22.00 – 23.00 400
23.00 – 24.00 400

Обязательное условие � 100% предоплата.
Хронометраж до до до до до до до до до до до
ролика сек.: 5 10 15 20 30 45 60 90 105 120 180

коэффициент 0,3 0,4 0,6 0,8 1,0 1,6 2,4 3,4 3,5 5,0 7,5
Производство информационного ролика – 3 000 руб.

Телефон рекламной службы 51%20%50. 394000, Воронеж, ул.Орджоникидзе, 6.

Тарифы на размещение предвыборной агитации
в рекламных блоках радиостанции «Европа плюс»

Воронеж в рамках предвыборной кампании
кандидатов в президенты Российской Федерации

ЗАО «Мастер ФА»

«Европа Плюс Воронеж»
НДС не облагается.

Время Стоимость 30%сек. спота в рyблях
(20%я и 35%я минута часа)

07.00 – 08.00 1 480
08.00 – 09.00 2 376
09.00 – 10.00 2 288
10.00 – 11.00 2 200
11.00 – 12.00 1 760
12.00 – 13.00 1 760
13.00 – 14.00 1 760
14.00 – 15.00 1 760
15.00 – 16.00 1 760
16.00 – 17.00 1 760
17.00 – 18.00 1 936
18.00 – 19.00 2 530
19.00 – 20.00 2 024
20.00 – 21.00 1 408
21.00 – 22.00 704
22.00 – 23.00 400
23.00 – 24.00 400

Обязательное условие � 100% предоплата.
Хронометраж до до до до до до до до до до до
ролика сек.: 5 10 15 20 30 45 60 90 105 120 180

коэффициент 0,3 0,4 0,6 0,8 1,0 1,6 2,4 3,4 3,5 5,0 7,5
Производство информационного ролика – 3 000 руб.

Телефон рекламной службы 51%20%50. 394000, Воронеж, ул.Орджоникидзе, 6.

Тарифы на размещение предвыборной агитации
в рекламных блоках радиостанции «Европа плюс»

Воронеж в рамках предвыборной кампании по
выборам главы городского округа города Воронежа

ЗАО «Мастер ФА»

«Ретро FM»
НДС не облагается.

Время Стоимость 30%сек. спота в рyблях
(42%я и 56%я минута часа)

07.00 – 08.00 1 280
08.00 – 09.00 1 840
09.00 – 10.00 1 840
10.00 – 11.00 1 840
11.00 – 12.00 1 830
12.00 – 13.00 1 600
13.00 – 14.00 1 520
14.00 – 15.00 1 520
15.00 – 16.00 1 440
16.00 – 17.00 1 440
17.00 – 18.00 1 520
18.00 – 19.00 1 520
19.00 – 20.00 1 400
20.00 – 21.00 1 120
21.00 – 22.00 480
22.00 – 23.00 320
23.00 – 24.00 320

Обязательное условие � 100% предоплата.
Хронометраж до до до до до до до до до до до
ролика сек.: 5 10 15 20 30 45 60 90 105 120 180

коэффициент 0,3 0,4 0,6 0,8 1,0 1,6 2,4 3,4 3,5 5,0 7,5
Производство информационного ролика – 3 000 руб.

Телефон рекламной службы 51%27%97. 394000, Воронеж, ул.Орджоникидзе, 6.

Тарифы на размещение предвыборной агитации
в рекламных блоках радиостанции «Ретро FM»

Воронеж в рамках предвыборной кампании
кандидатов в президенты Российской Федерации

ЗАО «Радио Ретро»
«Ретро FM»

НДС не облагается.

Время Стоимость 30%сек. спота в рyблях
(42%я и 56%я минута часа)

07.00 – 08.00 1 280
08.00 – 09.00 1 840
09.00 – 10.00 1 840
10.00 – 11.00 1 840
11.00 – 12.00 1 830
12.00 – 13.00 1 600
13.00 – 14.00 1 520
14.00 – 15.00 1 520
15.00 – 16.00 1 440
16.00 – 17.00 1 440
17.00 – 18.00 1 520
18.00 – 19.00 1 520
19.00 – 20.00 1 400
20.00 – 21.00 1 120
21.00 – 22.00 480
22.00 – 23.00 320
23.00 – 24.00 320

Обязательное условие � 100% предоплата.
Хронометраж до до до до до до до до до до до
ролика сек.: 5 10 15 20 30 45 60 90 105 120 180

коэффициент 0,3 0,4 0,6 0,8 1,0 1,6 2,4 3,4 3,5 5,0 7,5
Производство информационного ролика – 3 000 руб.

Телефон рекламной службы 51%27%97. 394000, Воронеж, ул.Орджоникидзе, 6.

Тарифы на размещение предвыборной агитации
в рекламных блоках радиостанции «Ретро FM»
Воронеж в рамках предвыборной кампании по

выборам главы городского округа города Воронежа

ЗАО «Радио Ретро»

Наименование «Коммуна» «Коммуна» «Воро� «Коммуна
услуги вторник, пятница нежская плюс»

четверг, (формат А2) неделя»
суббота

(формат А2)

Стоимость 40,00 60,00 15,00 20,00
1 кв. см

Стоимость 38000,00 50000,00 7000,00 9000,00
1/2 полосы

Стоимость 70000,00 90000,00 13000,00 17000,00
полосы

Тарифы указаны в рублях без учета НДС.

Дополнительный тираж газеты «Коммуна» (за 1 экз.)
А2, 4 полосы – 3,50 руб.
А2, 6 полос  –  5,00 руб.
А2, 8 полос  –  7,00 руб.

Дополнительный тираж газеты «Коммуна плюс»
(за 1 экз.)
А3, 4 полосы – 2,50 руб.
А3, 8 полос  –  5,00 руб.

Наценки:
за выбор полосы (кроме 1�й) ...................................... 40%
за срочность (в газете «Коммуна» �
ближайшие два номера) ............................................. 40%
за публикацию на 1�й полосе
(не более 1/8 формата) .............................................. 150%

Размещение материалов на сайте
www.kommuna.ru – 1000 символов – 200 руб./день

Условия оплаты
Предоплата – 100%

РЕКВИЗИТЫ ДЛЯ ЗАКЛЮЧЕНИЯ ДОГОВОРОВ
Общество с ограниченной ответственностью
«Редакция газеты «Коммуна»
394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4�а.
Тел/факс: (4732) 51�24�87.
Электронная почта: mail@kommuna.ru
ИНН 3662011722,
КПП 366601001,
р/с 40702810013020100419
Центрально�Черноземный Банк СБ РФ г.Воронеж
БИК 042007681,
к/с 30101810600000000681

Служба рекламы: тел./факс (4732) 39>00>88.

2 марта 2008 года –
день выборов

главы городского округа
город Воронеж

ООО «Редакция газеты «Коммуна»
уведомляет о готовности предоставить

зарегистрированным кандидатам печатные
площади для предвыборной агитации

на платной основе по следующим расценкам:

агроснабженческая компания

Официальный дилер ОАО «АМКОДОР»

Торговый дом: Воронеж, ул. Дорожная, 36.
Тел./факс: (4732) 72�29�27, 63�28�59 доб. 1�57. http: //www.vapk.ru

по цене производителя предлагает строительным, дорожным, коммунальным, агропромышленным
предприятиям и организациям, а также частным предпринимателям:

ПОГРУЗЧИКИ АМКОДОР�333В.
ШАССИ УНИВЕРСАЛЬНЫЕ
ПОГРУЗОЧНЫЕ АМКОДОР�332С.
ЭКСКАВАТОРЫ�ПОГРУЗЧИКИ
НА БАЗЕ ТРАКТОРОВ МТЗ.
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Сертифицировано.

Лиц. №704478, рег. №ТС�50

выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

МАКАРОВУ
Тамару Николаевну
поздравляем с днем рождения.

Желаем здоровья, успехов, благополучия.
                                                                                Коллеги.

ВНИМАНИЮ АКЦИОНЕРОВ
ОАО «ГАЗПРОМ»

Филиал «Газэнергопромбанк» в г.Воронеже
производит выплату дивидендов за 2006 год по адресу:

г.Воронеж, пер.Красноармейский, 12�а.
Режим работы с 9.00 до 16.00, в пятницу с 9.00 до 15.00.

Справки по тел. 77�53�24.

4 декабря 2007 года в газете
«Коммуна» опубликовано
извещение представителя

собственников 14 земельных
долей бывшего СХКПП

«Лозовское» Писарева Н.М.
о выделении в счет долей
земельного участка общей

площадью 101 га сельхозугодий,
в том числе пашни 78 га.

Мы, собственники
земельных долей

того же хозяйства, в соответствии
со статьей 13 ФЗ «Об обороте
земель сельскохозяйственного

назначения»

возражаем
относительно выделяемых

земельных участков,
так как:

1. Представитель собственников
не указал местоположение земель�
ных участков.

2. Земельные участки находятся в
аренде колхоза «Правда» и исполь�
зуются по целевому назначению.

Было ваше – стало наше!

Телевысота
Здание областного радиотелевизионного передающего центра в Воронеже найти просто. Ориентир очень приметный –
ажурная металлическая конусообразная вышка, хорошо видная из разных районов города. Однако немногие из читате>
лей знают, что в 2008 году это уникальное инженерное сооружение отметит 50>летний юбилей со дня официального ввода
в эксплуатацию.

Александр Зеленин.Александр Зеленин.Александр Зеленин.Александр Зеленин.Александр Зеленин.

Техник смены Людмила Сологуб.Техник смены Людмила Сологуб.Техник смены Людмила Сологуб.Техник смены Людмила Сологуб.Техник смены Людмила Сологуб.

Директор ОРТПЦ Алек�
сандр Зеленин не понаслышке
знает, как начиналось и как
шло строительство телемачты
в Воронеже. Минуло полвека
– срок не малый, – и все�таки
из бесед с ветеранами, на ос�
нове сохранившихся архивных
материалов вырисовывается
подробная картина.

Постановлением тогда еще
союзного Совета Министров
от 15 сентября 1955 года № 1689
«О мероприятиях по дальней�
шему развитию телевизионно�
го вещания в СССР» было пре�
дусмотрено в 1956�1958 годах
осуществить работы по строи�
тельству телевизионных цент�
ров и ретрансляционных стан�
ций по всей огромной стране.
Устанавливались крайне жес�
ткие сроки, а их реализация
находилась под строгим конт�
ролем. Диву даешься, когда
представляешь, что столь мас�
штабная задача была постав�
лена всего через десять лет пос�
ле окончания Великой Отече�
ственной войны.

Комплекс Воронежского
телецентра со всеми объекта�
ми (их насчитывалось около 20
единиц) возводился с 10 июня
1956�го по декабрь 1958 года.
Общая стоимость по утверж�
денной генеральной схеме со�
ставляла около 20 миллионов
рублей, а фактическая сто�
имость превысила 11 милли�
онов рублей. Экономия была
достигнута за счет «снижения
стоимости строительства и по�
вышения качества телевиде�
ния» – именно на это нацели�
вали директивные органы.
Важно, что работы предусмат�
ривали собственные капита�
ловложения, а также привле�
чение в порядке долевого уча�
стия средств заинтересован�
ных министерств и ведомств.

Высота телебашни состави�
ла 180 метров. Общий вес смон�
тированных стальных конст�
рукций, согласно акту прием�
ной комиссии, – 233,68 тон�
ны.

– Александр Юрьевич, когда
башня получила «путевку в
жизнь»?

– По документам зафикси�
рована дата приема – 30 октяб�
ря 1958 года. С этого момента
начались экспериментальные
передачи в Воронеже един�
ственного телеканала из Мос�
квы. Официально башня на�
чала функционировать в штат�
ном режиме 26 декабря 1958
года.

– Как вела и ведет себя теле�
вышка после регистрации «рож�
дения»?

– Надо отдать должное лю�
дям, которые участвовали в
этой уникальной стройке. Их

высокому профессиональному
мастерству и трудовой самоот�
верженности. Сейчас трудно
представить, как удалось под�
нять вверх многотонную ма�
хину, учитывая техническую
оснащенность монтажников,
сварщиков и других специали�
стов. Срок годности конструк�
ции – 75 лет, но я уверен, запас
ее прочности значительно
больше. Ведь за истекшие годы
она с честью выдержала физи�
ческие нагрузки, связанные с
современными требованиями.
Помимо доставок телевизион�
ного сигнала, башня выполня�
ет ряд других функций. Напри�
мер, без нее не сможет рабо�
тать мобильная телефонная
связь, не будет доступа в Ин�
тернет. Плюс к этому – пере�
датчики радиопрограмм.

– Элементы вышки требуют,
наверное, особого ухода и за�
ботливого отношения?

– Разумеется. Например, по
нормативам стальные конст�
рукции необходимо регулярно
подвергать покраске. А это –
ни много, ни мало – более двух
тонн особо прочной краски. К
1998 году, когда я пришел на
ОРТПЦ, башня не обновля�
лась около 10 лет и имела весь�
ма непрезентабельный вид.
Тяжелое тогда было время,
вспоминать не хочется. Пос�
ледний раз вышку преобрази�
ли минувшим летом: очень ка�
чественно поработали высот�
ники из Белгорода. Их профес�
сия – уникальная, соответ�
ственно и оплачивается. Зат�
раты центра зашкалили за пол�
тора миллиона рублей соб�

ственных средств. Но здесь тот
случай, когда финансовые по�
тери себя оправдывают.

– Александр Юрьевич, уме�
стно будет напомнить читате�
лям об уровне развития телеви�
дения в области.

– Готов это сделать с удо�
вольствием и нескрываемой
гордостью. Во�первых, сейчас
жители города Воронежа мо�
гут смотреть 19 каналов, так же,
как жители столицы нашей
Родины – Москвы. Ни в од�
ном другом регионе страны
подобного нет. Мы получаем
много благодарностей от лю�
дей за последнее включение
канала «Звезда». А если назвать
все трансляции…

– Думаю, не стоит, исклю�
чительно из соображений фор�
мата газетной полосы. . . Зрите�
ли могут подсчитать принимае�
мые каналы в любой разверну�
той программе телевидения.

– …Во�вторых, ОРТПЦ в
два с половиной раза перекры�
вает общероссийский показа�
тель: только 30 процентов рос�
сиян могут смотреть пять и бо�
лее каналов, это данные Феде�
рального агентства по печати и
массовым коммуникациям на
январь 2006 года. У нас эта циф�
ра достигла 80 процентов.
В�третьих. Как руководитель
хочу сказать слова признатель�
ности всему коллективу цент�
ра. Если в 1958 году в штате
телецентра значилось 6 инже�
неров и 14 техников, то сейчас
качественную работу телеви�
дения и радио, других подраз�
делений связи осуществляют
свыше 300 человек, мастеров
своего дела.

– Что ждет нас, рядовых зри�
телей, в будущем году?

– Планов много. Главный –
переход во втором полугодии
на цифровое телевещание.
Подготовка уже началась в со�
ответствии с принятой ру�
ководством страны концепци�
ей. Но, по�моему, это повод
для следующего интервью.

– Согласен. Что бы вы, Алек�
сандр Юрьевич, хотели сказать
в завершение нашего разговора?

– Прежде всего, поздравляю
всех с наступающим 2008 го�
дом. А можно пожелание�тост?
Уверен, что работники
ОРТПЦ в новогоднюю ночь
обязательно один из тостов
поднимут за нашу «юбиляршу»
– телевизионную вышку, ко�
торой исполняется 50 лет. А все
воронежцы, сидя у экранов те�
левизоров, могут на минутку
вспомнить, что благодаря ей
смотрят любимые программы.
Так что, присоединяйтесь –
будем только рады!

Игорь КУЗНЕЦОВ.

(Окончание. Начало на 4�й стр.)

Чиновники посчитали, что нет. МУП
умело подтолкнули к банкротству (что�
бы обосновать его ненужность и убы�
точность для Воронежа). Было накопле�
но около 100 млн. долгов. В 2004 году
судебные приставы арестовали за долги
часть имущества «Горкомхоза», а имен�
но подземный переход напротив «Детс�
кого мира». В мае 2005 года он был про�
дан на торгах. По документам остаточ�
ная стоимость перехода составляла 6,2
млн. рублей. Нанятый «независимый»
оценщик фирма «Аксис» оценила его в
659 тысяч. По этой цене (то есть около
10 % от реальной стоимости) и был про�
дан переход. По оценке других экспертов
реальная стоимость всех переходов пре�
вышает 200 млн. рублей. То есть более
чем в два раза перекрывает долг, из�за
которого банкротят предприятие.

Эффект
минимален

Еще один пример – летняя площадка
Центрального рынка по ул. Фридриха
Энгельса, 64. Ранее этот участок в 3475 кв.
м находился в бессрочном пользовании
МУП «Центральный рынок». В 2003 году
экс�мэр Александр Ковалев посчитал, что
площадь используется неэффективно и
затеял «реконструкцию» (вроде все пра�
вильно – если есть земля, она должна «ра�
ботать» и приносить максимальную при�
быль). Мэр обязал МУП «Городское уп�
равление капитального строительства»
(ГУКС) подготовить эскизную схему ре�
конструкции рынка. Расплатиться за эту
работу было нечем. А потому в сентябре
2003 года мэр решил в качестве оплаты за
подготовку проектной документации пе�

редать право аренды участка под летней
площадкой от одного муниципального
предприятия другому (какая разница, если
участок все равно остается муниципаль�
ной собственностью?).

Но тогда же, в сентябре МУП ГУКС зак�
лючил с неким ООО «Стандарт» договор
переуступки права десятилетней аренды и
обязанностей по реконструкции рынка. Ча�
стное ООО заплатило за это всего 3 млн.
рублей. За эти деньги «Стандарт» факти�
чески купил 3475 кв. м в самом центре горо�
да. Сейчас на этом участке Группа компа�
ний «Новые строительные технологии» воз�
водит восьмиэтажный торгово�развлека�
тельный центр 34,5 тыс. кв. м и стоимос�
тью более $35 млн.

МУП стоит копейки,
земля � миллионы

Очевидно, что процесс мог пройти для
города куда эффективнее. Пример нам по�
казывает Москва. Столичные власти дав�
но сокращают государственный сектор
экономики, активно проводя приватиза�
цию. Однако они давно заметили, что за�
частую частника, который приходит на
аукцион покупать муниципальную соб�
ственность, интересуют не столько сами
предприятия, сколько их земельно�иму�
щественный комплекс. Сегодня власти
Москвы не продают землю «просто так».
Они выступили с инициативой сначала хо�
рошенько «разогреть» землю – реализовать
на ней свои собственные девелоперские про�
екты (если речь идет о сельхозрынке – вы�
строить там все тот же торгово�развле�
кательный гигант), а потом уже прода�
вать по цене в сотни или тысячи раз больше
изначальной. В этом случае муниципали�
тет впервые заявил о том, что хочет стать
бизнесменом. Наглядный пример – бывшая

«летняя площадка», давшая лишь три мил�
лиона. Если бы на продажу выставлялся уже
построенный торговый центр, то при зат�
рате в 35 млн.долларов на строительство,
он мог принести городу, как минимум, деся�
тикратную прибыль.

Приватизация –
не зло?

Примеров подобного «упущения» со
стороны городских властей – десятки, если
не сотни. Буквально за копейки продава�
лись обанкроченное предприятие «Гор�
электротранс», а вместе с ним – гектары
земли в центре города, на которых распо�
лагались трамвайные и троллейбусные
депо. Частник, купивший имущество
МУП (читай – имущественно�земельный
комплекс), не намерен сохранять профиль
предприятия. Земли ушли под коммер�
ческую застройку.

Интересная получается ситуация. Если
в теории приватизация подводит к необ�
ходимости думать о том, как продать му�
ниципальную собственность с максималь�
ной выгодой (возможно, сохранив при�
быль в будущем вместе с пакетом акций),
то приватизации «по�воронежски» идет
тремя путями � выручить за МУП копей�
ки, потерять его совсем, или потерять и
остаться должником перед кредиторами
МУПа�банкрота.

Приватизация – не зло. Как видите,
проводить ее можно по�разному. В нашем
случае зло – это исполнители, люди из
кабинетов мэрии, которым доверено му�
ниципальное имущество. Чиновники, не
думая о завтрашнем дне Воронежа, за ко�
пейки сливают  миллионную собствен�
ность. Вы не догадываетесь, почему?

Александр ЛОЗОВОЙ.


